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Provável assunto 
de Dilma e Obama, 
isenção de visto 
pode ser realidade. 

Brasil poderá ter 
legislação moderna 
para combater la-
vagem de dinheiro.

Receita libera para 
consulta lotes de 
IR da malha fina

É, cada vez mais o ser 
humano se perde em 
coisas tão simples, 
e transformam o 
que deveria ser 
puro e bonito, em 
algo sujo, feio, sem graça

Bom dia amigos! 
Recém lançamos o 
programa SOS Rodo-
vias que fará inter-
venções e melhorias 
nos 127 pontos que 
concentram 70% dos acidentes.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  08.906                      1000.000
20   34.134                    24.000 
30   19.493                 14.500
40  70.184                  14.000
50    07.680                    12.240

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
YPIRANGA/AP

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 736  07/04

 Concurso 2867  07/04

 Concurso 4647  07/04

 Concurso 1378   07/04

 Concurso 304  07/04

 Concurso 1234  07/04

 Concurso 1061  05/04

LOTERIA
08 de abril – Dia Mundial de Combate ao Câncer
O câncer é um mal que atinge mais e mais pessoas a cada dia. O dia 08 de abril – Dia Mundial de Combate ao 

Câncer, foi criado para ampliar o conhecimento sobre o tratamento e, principalmente, sobre a prevenção desta 
doença. Existem diferentes tipos de câncer devido aos vários tipos de células do corpo. 

De acordo com Instituto Nacional de Câncer (Inca), a maioria dos casos de câncer (80%) está relacionada ao 
meio ambiente, no qual encontramos um grande número de fatores de risco. As mudanças provocadas no meio 
ambiente pelo próprio homem, os "hábitos" e o "estilo de vida" adotados pelas pessoas, podem determinar dife-
rentes tipos de câncer. Como exemplo temos o tabagismo, o alcoolismo, os hábitos alimentares, hábitos sexuais, 
medicamentos, fatores ocupacionais, entre outros. 

São raros os casos de cânceres que se devem exclusivamente a fatores hereditários, familiares e étnicos. Os 
tipos de câncer mais comuns no país são os de pele, pulmão, mama, estômago, colo uterino e próstata. O câncer 
de pele é o tipo que possui maior incidência. O tratamento de câncer pode ser feito através de cirurgia, da ra-
dioterapia, da quimioterapia e do transplante de medula óssea, em muitos casos essas modalidades devem ser 
combinadas. 

Nas duas últimas décadas, aumentou o risco de uma pessoa adquirir câncer. Esta taxa de risco em 1979 era 
de 40 a cada 100 mil mulheres e de 60 a cada 100 mil homens e em 1999 alcançou o patamar de 60 a cada 100 mil 
mulheres e 80 a cada 100 mil homens como foi identificado pelo Inca. 

E para prevenir o câncer o Inca aconselha a população a parar de fumar, possuir uma dieta alimentar saudável, 
limitar a ingestão de bebidas alcoólicas, evitar a exposição prolongada ao sol e usar filtro protetor solar fator 15 
ou superior, as mulheres devem sempre realizar o exame das mamas mensal, a mulher deve submeter-se anual-
mente a um exame preventivo do colo de útero (Papanicolau), os homens com mais de 50 anos devem procurar o 
médico regularmente para ter seu risco para o câncer da próstata avaliado e receber as devidas orientações.

Ajude a difundir o conhecimento sobre o câncer, muitas vezes um alerta pode salvar muitas vidas!
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VISITA AGRADÁVEL
Recebemos a visita na última segunda-feira (09), dos empresários 

membros do Núcleo dos Corretores de Imóveis de Maravilha. A 
comitiva estava composta pelos integrantes PAULO CÉSAR HUBNER 
(Imobiliária Aliança), JOÃO CÉLIO GOMES BOEIRA (Imobiliária 
Boeira) e VITALIANO TONKIEL (MH Imobiliária), além do consultor 
do Programa Empreender, JEAN CARLOS RIBEIRO. Uma conversa 
agradável onde expuseram os planos e a necessidade dessa entidade 
no município. Nós da imprensa como sempre parceira de tudo o 
que vem de encontro aos anseios da comunidade. Parabéns pela 
iniciativa e a nossa certeza do êxito do novo núcleo que reúne esses 
abnegados profissionais...

Ilaine Rohden/ O Líder

GENUIR BASSANI
Ouvindo o programa REPÓRTER LÍDER, 

levado ao ar no último sábado (07), onde o 
prezado GENUIR foi entrevistado pelo repór-
ter Celso Ledur, ocasião que fez um relato de 
suas atividades frente à Gerência de Desenvol-
vimento Econômico, Sustentável e Agricultura 
da SDR de Maravilha. Sabíamos de sua compe-
tência e a prova disso foi a belíssima gestão no 
cargo a ele confiado. Perde muito a comunida-
de regional com sua saída, mas como ele mes-
mo afirmou, seu voo na área pública continua. 
Desejamos à ele muito sucesso e agradecemos 
em nome da comunidade regional pelo belo 
serviço público...

POLÍTICOS
Há políticos que são verdadei-

ros atores, dignos de causar inveja 
aos melhores elencos das novelas 
de emissoras de televisão. Alguns, 
quando não acobertados pela cadei-
ra pública, são verdadeiros fracassos 
na vida privada, onde realmente des-
ponta a competência. Aí está a nossa 
grande responsabilidade em eleger-
mos sempre a quem entregaríamos a 
chave de nossa casa... Pense nisso!

DEMOCRACIA
O presidente da Câmara de Ve-

readores de São Miguel do Oeste, 
FLÁVIO RAMOS, foi enfático quanto 
ao aumento do número de vereado-
res naquele município. Suas palavras 
publicadas na edição de sábado (07) 
do JORNAL O LÍDER SÃO MIGUEL: 
“Antes de qualquer votação, é preci-
so ouvir a comunidade e a intenção 
é seguir a vontade popular”, disse. A 
decisão deve sair até maio com foco 
na opinião popular. É um exemplo a 
ser seguido...

ANIVERSÁRIOS
Registramos com prazer os 

aniversários dos amigos e grandes 
empresários: nesta última terça-feira 
(10) de VALMOR MANFRIN (Loja Va-
ma); dia 12 (amanhã) da grande dire-
tora ANA PAULA (Escola Ceus); igualmente 
de SOLANGE BALESTRELI e na próxima 
sexta-feira (13), do prezado ARI MANICA 
(Casas Marte) e RITA SPESSATO (Abastecedora 
Maratona). A essas pessoas amigas da comunidade, 
votos de sucesso constante em suas atividades em-
presariais, muita saúde e felicidades juntos às suas 
famílias!

Caixa Econômica Federal anuncia 
redução das taxas de juros

 
Após o Banco do Brasil, é a vez da Caixa Econômica Federal anunciar redução em suas taxas de juros. Os 

juros anuais do cheque especial do banco, por exemplo, caíram 67%, conforme informou a instituição na última 
segunda-feira (09).

Tanto a redução dos juros quanto outras facilidades para o acesso ao crédito fazem parte do programa Caixa 
Melhor Crédito, que se sustenta em quatro grandes pilares: redução acentuada das taxas de juros, aumento do vo-
lume de recursos disponíveis ao mercado, valorização dos clientes (atuais e de novo relacionamento) e orientação 
para o crédito consciente. 

TRÂNSITO
Temos que solucionar urgentemente o trânsito das Avenidas Sete de Setembro com a Araucária. Nosso 

departamento ao qual está a atribuição, tem competência para a solução. É caótico esse ponto. O prezado 
empresário Marcus D´Agostini deu ótimas sugestões que já foram publicadas em edições passadas. É só fazer 
a leitura. O que não se concebe é deixar como está...

TELEFONE FIXO
As famílias de baixa renda ago-

ra terão o valor da assinatura de 
telefone fixo reduzido. A Agência 
Nacional de Telecomunicações 
(Anatel) publicou na última segun-
da-feira (09), no Diário Oficial da 
União, a Resolução 586, que esta-
belece novas regras permitindo o 
pagamento, em média, de R$ 13,31, 
com tributos já incluídos, pela assi-
natura básica de telefone fixo.

LIÇÕES DE VIDA
“O sábio nunca diz tudo o que pensa, mas pensa sempre tudo o 

que diz...”.  (ARISTÓTELES, filósofo grego).

Até a próxima edição...

Divulgação

Divulgação
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Luciane Mozer

Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

MÃES MENININHAS
*Jorge André Irion Jobim

Já não me causa mais admiração ver meninas 
recém saídas da infância, ficarem grávidas preco-
cemente e totalmente despreparadas para a ma-
ternidade. Ainda ontem, eu vi passar na frente de 
minha casa, mais uma delas, com não mais do que 
14 anos, carregando uma barriga que deixava clara 
a gravidez em estado bastante adiantado.

Pensei comigo mesmo em como o tempo pas-
sa depressa. Afinal, anteriormente, eu vi a mãe 
dessa menina passar na mesma calçada, grávida 
também, e sabem de quem? Isso mesmo. Dela, da 
menina a que estou me referindo e que por acaso, 
ainda bebê de colo, foi minha cliente representada 
pela mãe e pela avó, na busca de uma pensão ali-
mentícia a ser paga por um pai ainda adolescente 
e totalmente desprovido de qualquer condição fi-
nanceira.

Lembro-me que em audiência de conciliação, 
o jovem pai, por não nenhuma espécie de ganho 
ou de qualificação para obter um emprego, restou 
condenado a pagar uma pensão alimentícia no 
valor mínimo que os juízes da nossa comarca cos-
tumam fixar em tais casos, ou seja, 30% do salário 

mínimo nacional. Evidentemente, a mãe e a avó, 
ficaram zangadas com tal decisão, eis que enten-
diam ser uma quantia irrisória que não daria para 
“criar uma filha”, conforme suas próprias palavras. 
De nada adiantou eu tentar explicar-lhes a respei-
to do famoso binômio possibilidade/necessidade. 
Elas entendiam que o juiz deveria ter condenado o 
rapaz a pagar uma quantia maior e ele que “se vi-
rasse” para pagar.

Acabei entrando em desacordo com elas e en-
cerrei por ali a minha relação de trabalho com as 
duas (três, na verdade). Tempos depois, fiquei sa-
bendo que em virtude do pai, agora com dezoito 
anos, não ter efetuado os pagamentos da pensão 
na data aprazada, elas buscaram a defensoria pú-
blica que ingressou com uma ação de execução de 
alimentos e ele, em não tendo como pagar, acabou 
indo parar na prisão.

Lá dentro, acabou ficando “escolado” e apren-
deu tudo o que era necessário para iniciar uma 
vida voltada para o crime. Soube de todos os conta-
tos necessários para comprar armas, adquirir dro-
gas para revender, pessoas que fazem o transporte 
e outras “cositas mas”.

Ao sair, o fato de ter estado preso, fez com que 

ele “subisse no conceito”, conforme se diz na gíria 
dos criminosos. Despreparado para obter qual-
quer tipo de emprego e com a mácula de ter sido 
presidiário, ele não pensou duas vezes: iniciou 
seu negócio de vender drogas e em breve, já es-
tava com uma moto e um local bastante frequen-
tado por carros de luxo. Evidentemente, este fato 
acabou chamando a atenção das autoridades que 
acabaram fazendo uma “batida” no local e o rapaz 
acabou preso, acusado e condenado por tráfico de 
drogas. Triste final para algo que começou com um 
simples amor de adolescentes.

É que apesar de todos as informações que 
os jovens recebem hoje em dia, parece que nada 
adianta: a sexualidade ainda é praticada sem qual-
quer cuidado para evitar as doenças sexualmente 
transmissíveis e a gravidez. E assim, temos uma 
sucessão de meninas gerando outras crianças, sem 
terem condições econômicas ou psicológicas para 
tanto.

Com pais e mães ainda não preparados para 
criarem um filho e com avós que precisam se au-
sentar o dia inteiro para obterem o sustento da 
família, eu fico me perguntando como é que essas 
crianças crescem. Quais os valores que acabam 

dirigindo suas vidas? Quais serão suas referências 
diante do fato notório de que a família que deve-
ria ser para elas um ambiente de proteção integral, 
não vem mais cumprindo sua principal função que 
é justamente a de lhes dar o aporte afetivo neces-
sário para o seu desenvolvimento saudável, des-
pertando-as para os principais valores éticos e de 
conduta socialmente aceitos?

Fica bem evidente que, em sua maioria, os 
modelos que elas irão seguir, são aqueles ditados 
pelas ruas, pela falsa malandragem, pela pequenez 
de objetivos e de perspectivas e em breve, elas con-
tinuarão dando sequência ao ciclo iniciado pelas 
suas gerações anteriores. Muitas dessas meninas 
em breve estarão trazendo à vida novas crianças 
condenadas ao desamparo e os meninos, possivel-
mente acabarão frequentando a “universidade do 
crime” que é a prisão. É um círculo vicioso que, se 
não for cortado imediatamente por alguma inicia-
tiva conjunta das famílias, da sociedade e dos go-
vernos, seguirá assolando e comprometendo ine-
xoravelmente boa parte de nossas novas gerações.

*Jorge André Irion Jobim é 
advogado de Santa Maria/RS

Uma grande dúvida dos empregadores está relacionada à quantidade 
de dias trabalhados para gerar o vínculo empregatício. Mas o Tribunal Re-
gional do Trabalho (TRT) da 1ª Região aprovou a Súmula n° 19 que pode 
dirimir todas as dúvidas em relação ao assunto. 

A SÚMULA Nº 19, tem a com a seguinte redação: 
“TRABALHADOR DOMÉSTICO. DIARISTA. PRESTAÇÃO LABORAL 

DESCONTÍNUA. INEXISTÊNCIA DE VÍNCULO EMPREGATÍCIO. A pres-
tação laboral doméstica realizada até três vezes por semana não enseja 
configuração do vínculo empregatício, por ausente o requisito da conti-
nuidade previsto no art. 1º da Lei 5.859/72”.

O ministro Ives Gandra Martins Filho, relator de um processo no qual foi 
negado reconhecimento de vínculo a um jardineiro que trabalhava duas ou 
três manhãs por semana numa residência, definiu em seu voto a situação: 

"O diarista presta serviços e recebe no mesmo dia a remuneração, ge-
ralmente superior aquilo que receberia se trabalhasse continuamente para 
o mesmo empregador, pois nela estão englobados e pagos diretamente ao 
trabalhador os encargos sociais que seriam recolhidos a terceiros”, afirmou 
o ministro Ives. “Se não quiser mais prestar serviços para este ou aquele to-
mador, não precisará avisá-lo com antecedência ou submeter-se a nenhuma 
formalidade, já que é de sua conveniência, pela flexibilidade de que goza, não 
manter um vínculo estável e permanente com um único empregador, pois 
mantém variadas fontes de renda provenientes de vários postos de serviços 
que mantém."

É neste sentido que tem se inclinado a jurisprudência do Tribunal nas 
diversas decisões em que negou o reconhecimento do vínculo de emprego 
a diaristas que trabalhavam em casas de família. Cabe ressaltar que o ter-
mo “diarista” não se aplica apenas às faxineiras e passadeiras, (modalidades 
mais comuns dessa prestação de serviço). Ela abrange também jardineiros, 
babás, cozinheiras, tratadores de piscina, pessoas encarregadas de acompa-
nhar e cuidar de idosos ou doentes e mesmo as “folguistas” – que cobrem as 
folgas semanais das empregadas domésticas. Uma vez que o serviço se dê 
apenas em alguns dias da semana, trata-se de serviço autônomo, e não de 
empregado doméstico – não se aplicando, portanto, os direitos trabalhistas 
garantidos a estes, como 13º salário, férias, abono de férias, repouso remu-
nerado e aviso prévio, entre outros previstos na Constituição Federal.

VÍNCULO EMPREGATÍCIO DE 
DIARISTAS E A SÚMULA Nº 19 DO TRT

CARRINHO PARA GÊMEOS

Fabricado em 1989, na cidade de Li-
meira/SP, foi adquirido pelo casal Euclides 
e Sirlei de Gregori, para acomodar as filhas 
gêmeas Glaciela e Gleciane de Gregori. 

Doação feita ao Museu Padre Fernando 
Nagel pela família de Gregori. 

U
m maravilhense entrou em contato com o Jornal O Líder 
para fazer um alerta as pessoas que levam seus animais 
de estimação para passear em lugares públicos. De acor-
do com o maravilhense, o mínimo que as pessoas devem 
fazer é limpar as necessidades fisiológicas dos animais. 

Ele ressalta que não é contra a permanência dos animais em lugares 
públicos, mas sim as necessidades depositadas por eles que não são reco-
lhidas pelos seus donos. “Não podemos levar nossos filhos na praça, pois 
as necessidades estão espalhadas pelas calçadas e também tem a questão 
da segurança que tem muitos cachorros soltos sem as guias”, aponta.

Uma obrigação fundamental e essencial é a limpeza dos dejetos do 
animal de estimação na via pública, não só porque prejudicam a higiene 
dos locais públicos, mas também porque podem provocar doenças graves. 
O ideal para quem leva seus animais de estimação para passear é que te-
nham sempre junto um saco plástico para recolher as necessidades.
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FECHANDO COM “CHAVE DE OURO” I
Por sete votos a quatro, o Supremo Tribunal Federal (STF) aceitou denúncia con-

tra o deputado João Lyra (PSD/AL) por submeter (seus) trabalhadores à condição 
análoga ao trabalho escravo. Com a decisão, ele passa de investigado em um inqué-
rito para réu em uma ação penal. De acordo com a denúncia feita pelo Ministério 
Público Federal (MPF), as irregularidades foram descobertas durante fiscalização do 
Ministério do Trabalho e Emprego, em 2008, em uma fazenda de cana-de-açúcar. Se-
gundo a denúncia feita pelo MPF, operação do Grupo Especial de Fiscalização Móvel 
do Ministério do Trabalho e Emprego, entre 22 a 27 de fevereiro de 2008, apontou 
inúmeras irregularidades em uma das fazendas de Lyra. Na opor-
tunidade, houve a interdição do corte de cana-de-açúcar manual, 
juntamente com a rescisão dos contratos de trabalhos dos empre-
gados que estavam alojados precariamente.

..................................................................................................

Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Vitor D'Agostini

PEIXE GRAÚDO
Falha de comunicação entre o Judiciário e o Ministério Público resultou 

na suspensão do inquérito aberto no Distrito Federal para apurar se o minis-
tro da Fazenda, Guido Mantega, cometeu improbidade administrativa em 
relação à administração da Casa da Moeda. Quer dizer, quando se trata de 
um “poderoso ministro”, ficam nessa lenga-lenga. É como dizem, gostam 
mesmo é de condenar “peixe pequeno”.

DEPOIS DO “PORRE”, 
CORREM ATRÁS– II

Até parece que o legislativo e o próprio 
executivo não sabiam que as deliberações 
do Departamento Nacional de Trânsi-
to (Denatran), no sentido de caracterizar 
como embriaguez mesmo em casos de não 
sujeição ao teste de bafômetro ou exame de 
alcoolemia, eram inconstitucionais. Parece 
que vivem de porre. Tomam “cacetada” e só 
a partir daí começam a correr atrás do pre-
juízo. É muita lerdeza... convenhamos!

DEPOIS DO “PORRE”, CORREM ATRÁS – I 
No mesmo dia em que o ministro da Justiça, José Eduardo Cardozo, declarou interesse 

do Governo em mudar a Lei Seca, a presidência da Câmara dos Deputados afirmou que 
colocará em votação nos próximos dias projeto que endurece a lei. A correria pela mudança 
foi justificada por uma decisão do Supremo Tribunal de Justiça (STJ) no final de março. O 
STJ decidiu eliminar como prova de acusação testemunha ou exame médico. Segundo a de-
cisão, somente o bafômetro e o exame de sangue podem atestar a embriaguez do motorista. 
Isto porque a Constituição prevê o direito do cidadão de não produzir provas contra si, e 
por isso mesmo não pode ser obrigado a fazer o teste do bafômetro, por exemplo. O que faz 
qualquer decisão que ignore esse princípio ser abertamente inconstitucional. “A decisão 
do STJ só nos demonstra a necessidade de votar com mais agilidade 
e rapidez a lei porque vai orientar as próxi-
mas e futuras decisões que vão ser toma-
das com os tribunais em relação a esta 
matéria", disse o presidente da Câmara, 
Marco Maia. 

Divulgação

Divulgação

FECHANDO COM “CHAVE 
DE OURO” II 

O homem mais rico de Alagoas é agora, talvez, conhecido de todos 
pelas práticas que o conduziram a tamanha riqueza. O pior é termos 
quem proteja este tipo de gente: aqueles que acham que basta o direito 
de ir e vir para que não se configure trabalho escravo... pena que essas 
pessoas não trabalhem tanto quanto os pobres cortadores de cana; pena tam-
bém que não recebam por mês o mesmo que eles. Seria ótimo ver essas pessoas 
na margem de uma BR, aguardando o fogo que queima o canavial espantar as 
ratazanas e gambás que serão capturados para serem comidos. 

BRIGA DE GENTE GRANDE I
O Superior Tribunal de Justiça (STJ) divulgou nota em que se defende 

das acusações de favorecimento da exploração sexual de menores. Em se-
mana que passou uma das seções daquele tribunal - responsável por ana-
lisar assuntos criminais - entendeu que não são todos os casos de relação 
sexual com menores de 14 anos que podem ser encaixados na categoria 
de estupro. A decisão provocou reação de diversos segmentos da socieda-
de, que viram isso como uma brecha para o favorecimento da prostituição 
infantil. Para a ministra da Secretaria de Direitos Humanos da Presidência 
da República, Maria do Rosário, "a sentença demonstra que quem foi jul-
gada foi a vítima, mas não quem está respondendo pela prática de um 
crime".

BRIGA DE GENTE GRANDE II
Na nota o Tribunal nega que o presidente do STJ tenha admitido rever 

a decisão "em razão da má repercussão", e diz que o recurso apresentado 
pelo Ministério Público não deverá mudar o resultado. No entanto, a corte 
admite que o assunto poderá voltar a ser discutido no futuro, caso o tribu-
nal seja provocado novamente a se posicionar sobre o tema.

NÚMERO DE 
VERADORES

A questão sobre o 
aumento do número de 
vereadores parece não 
silenciar. E quando isso 
acontece, é sinal de insatis-
fação popular. Vereadores 
coloquem as “barbas de 
molho”. Já imaginaram a 
sociedade civil organizada 
promover um manifesto 
para que os atuais verea-
dores que votaram em fa-
vor do aumento do núme-
ro de seus pares, não sejam 
reeleitos? Não tomem por 
surpresa, pois a popula-
ção sabe que o aumento 
no número de vereadores, 
principalmente, lhes faci-
lita a reeleição, ou estamos 
enganados?

AUMENTO NO NÚMERO 
DE VEREADORES

Em todo Brasil 2.153 municípios tiveram permis-
são do Congresso para ter mais vereadores. A conta 
final promovida por esses aumentos no número de 
vagas promete ser milionária. Não existem levanta-
mentos nem estimativas oficiais ou extraoficiais do 
tamanho desses gastos nos legislativos municipais. 
O aumento de vagas é resultado da aprovação, em 
2009, da Proposta de Emenda Constitucional (PEC) 
58, que estabeleceu uma nova relação entre o número 
de habitantes e a quantidade de vereadores. Segun-
do a Confederação Nacional dos Municípios (CNM), 
2.153 câmaras ganharam, com isso, o direito de am-
pliar suas cadeiras. A emenda, entretanto, não obri-
ga os legislativos a fazerem os ajustes. A adequação 
é facultativa. Pesquisa feita em outubro passado pela 
CNM mostrou que a maioria deles, cerca de 1,7 mil, já 
tinha decidido pelo aumento. Atualmente são 51.748 
vereadores no país. A fatura a ser paga por contribuin-
tes de todo o país pelo aumento do número de verea-
dores será cobrada já neste ano.
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Desde terça-feira (10), até a pos-
se dos candidatos que forem eleitos, 
é proibido aos agentes públicos fazer, 
na circunscrição do pleito, revisão 
geral da remuneração dos servidores 
públicos que exceda a recomposição 
da perda de seu poder aquisitivo ao 
longo do ano da eleição. A vedação 
está prevista no artigo 73, inciso VIII, 
da Lei das Eleições (Lei 9.504/97) e 
contida no calendário eleitoral refe-
rente à eleição municipal de 2012. 

Pelo calendário, ontem foi o últi-
mo dia para o órgão de direção na-
cional do partido político publicar, 
no Diário Oficial da União, as nor-
mas para a escolha e substituição de 

candidatos e para a formação de co-
ligações, caso o estatuto da legenda 
não trate desses assuntos. 

Desde o dia 07 de abril os ma-
gistrados, defensores públicos, se-
cretários estaduais e municipais que 
pretendem concorrer ao cargo de 
vereador em outubro deste ano de-
veriam ter deixado suas funções, ou 
seja, seis meses antes da eleição. 

Caso não tenham atendido a de-
terminação legal podem ser declara-
dos inelegíveis, de acordo com a Lei 
Complementar nº 64/1990. Para dis-
putar a prefeitura, quem exerce essas 
funções deve sair de seus cargos nos 
quatro meses anteriores ao pleito. 

Revisão de remuneração 
de servidor fica vedada 

Projeto de Lei gera discussões 
ELEIÇÕES 2012Câmara de Vereadores

CLEUSA REGNER

O Projeto de Lei nº 013, que au-
toriza o Executivo a conceder recom-
posição anual aos servidores públicos 
municipais de Maravilha gerou dis-
cussões na sessão da última segunda-
feira (09).

Sabe-se que desde ontem (10) até 

a posse dos candidatos que forem elei-
tos é proibido fazer a revisão geral da 
remuneração dos servidores públicos 
que exceda a recomposição da perda 
de seu poder aquisitivo ao longo do 
ano da eleição. “Para todos os servido-
res públicos, inclusive do magistério, o 
reajuste será apenas o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor (INPC)”, 

declarou o presidente da Casa, 
Láurio Stieler (PP). O projeto 
previa também um reajuste de 
9,6% para os servidores públi-
cos vinculados ao magistério, 
que, dessa forma, não poderá 
ser feito.

O vereador Martinho Petry 
(PSD) explicou que a preocu-
pação é de que no período elei-
toral não se pode fazer reajuste 
acima do INPC. “Se nós votás-
semos hoje o projeto, da ma-
neira que se encontra, também 
seríamos responsabilizados 
junto com o prefeito”, disse.

Por esse motivo, o vereador 
Claudir Kuhn (PTB) resolveu 
fazer uma emenda de plená-
rio com o objetivo de garantir 
o INPC aos servidores. “Em 
virtude dessa questão e vendo 
que o atual projeto vai ter defi-
ciência em passar no plenário, 

eu pedi para garantir o INPC. O prazo 
limite para votar é até hoje, segunda-
feira. Desse modo, precisamos fazer 
uma sessão extraordinária”, explicou.

A vereadora Maria Loiva (PDT) 
ressaltou que em ano eleitoral os ser-
vidores não podem receber aumento. 
“Não é um problema da Câmara de 
Vereadores. É um problema do Exe-
cutivo. A cada dia temos mais defici-
ência nos projetos que vem e não é só 
esse. Vem projeto errado, nomes para 
remendar. Com tantos advogados na 
assessoria jurídica e está uma porcaria 
esses projetos. Alguém tem que fazê-
los bem feitos. É um grande prejuízo 
aos servidores porque veio na última 
hora. Por que não veio no ano passa-
do?”, questionou a vereadora.

A sessão extraordinária foi 
realizada ainda na noite de segunda-
feira e a emenda modificativa do 
vereador Claudir foi aprovada.

Celesc
O chefe da Agência Regional da 

Celesc de São Miguel do Oeste, José 
Reinaldo Volkweis, estará na sessão da 
Câmara do dia 23 de abril para explicar 
questões sobre os apagões no municí-
pio.

A próxima sessão acontecerá na 
segunda-feira (16), às 19h.Vereador Claudir Kuhn (PTB)

Cleusa Regner/O Líder

O Sindicato dos Trabalhadores 
em Educação (Sinte) de Santa Ca-
tarina esteve reunido com o Gover-
no na tarde de segunda-feira (09), 
para debater novamente a respeito 
das reivindicações da categoria. 
Conforme o sindicato, nada ficou 
definido, mas salientam que as rei-
vindicações avançaram de forma 
positiva.

O secretário de Estado da Edu-
cação, Eduardo Deschamps, disse 
que vai participar de uma audiência 
pública na Capital Federal para tra-
tar exatamente da Lei 3776, sobre o 
reajuste do Piso Nacional.

O coordenador Executivo de 
Negociações e Relações Funcio-
nais, Decio Augusto de Vargas, foi 
o interlocutor entre sindicalistas e 
Governo no encontro, apresentou 
algumas tabelas e número referen-

tes à categoria e disse também não 
concordar com o achatamento do 
plano de carreira, ou seja, profis-
sionais da base (níveis 1 ao 6) tem 
o piso garantido, enquanto os de-
mais, do nível 7 para cima, que in-
clusive são a maioria, totalizando 
18.681 pessoas na folha, não tive-
ram reajuste salarial. Atualmente 
o quadro de profissionais na folha 
de pagamento está da seguinte for-
ma: 22.462 ativos/efetivos, 22.543 
inativos e 20.726 ACTs, no total são 
65.731 trabalhadores na educação 
de Santa Catarina.

Para o Sinte esta também é a 
principal preocupação, já que a 
carreira compreende títulos e tem-
po de serviço. De acordo com eles, 
como pode então, por exemplo, um 
professor que trabalha há um ano, 
ganhar o mesmo que outro que está 

há 30 anos no serviço público. 
No decorrer da mesa de ne-

gociações, Vargas afirmou que o 
percentual de reajuste para a cate-
goria de 22,22% está garantido pelo 
Governo, porém não pode afirmar 
a data que será pago, o que não 
agradou os diretores do Sinte. Ele 
propôs ao Sindicato uma série de 
reuniões para estudar as possíveis 
maneiras de atender as reivindica-
ções da classe.

O Sindicato afirmou que está 
disposto a negociar, mas que o Go-
verno tem que apresentar uma nova 
tabela salarial com suas propostas 
e prazos para o pagamento do rea-
juste, visto que, a entidade precisa 
mostrar números concretos para a 
categoria, para que a melhor deci-
são seja tomada na assembleia do 
dia 17 de abril.

Sinte e Governo avançam nas negociações

Diante das exigências da Lei Eleito-
ral, todos os vereadores que pretendem 
concorrer à reeleição devem se de-
sincompatibilizar do cargo seis meses 
antes da data do pleito. Desse modo, 
no último sábado (07), para aqueles 
que concorrerão ao cargo de vereador 
e fazem parte da diretoria da União dos 
Vereadores de Santa Cataina (Uvesc), 
solicitou-se o afastamento oficial.

A vereadora de Cunha Porã, Adi-
les Bregalda, assumiu interinamente a 
presidência. A assessoria da Uvesc en-
trevistou a presidente, que falou sobre o 
seu novo cargo na entidade.

Qual a sua preocupação na nova 
função?

A primeira preocupação é dar con-
tinuidade ao trabalho do presidente 
licenciado, vereador Itamar Antonio 
Agnoletto, e todos os nossos colegas da 
diretoria. O trabalho está dando certo, 
com grandes eventos, inúmeras visitas 
às câmaras e microrregionais, muitos 
compromissos de representatividade 
e uma bela vitoriosa campanha para 
novos associados. A segunda é poder 
cumprir todos os compromissos que o 
cargo vai me exigir.

Haverá alguma alteração funcio-
nal dentro da Uvesc?

Absolutamente não. O quadro fun-
cional tem mostrado a sua eficiência e 
dedicação a esta entidade. Não se mexe 
no que está dando certo.

E a busca de novos associados?
Vou continuar fazendo visitas às 

câmaras por todo o Estado, mostrando 
a importância e o trabalho que a Uvesc 
vem desenvolvendo, com a esperança 
de que mais câmaras se filiem durante 

a minha interinidade.

O que a levou a assumir a presi-
dência?

O afastamento compulsório dos 
demais integrantes da diretoria e que 
vão concorrer me deixou na linha dire-
ta da sucessão interina, pois como não 
sou candidata nas próximas eleições e 
já faço parte da atual diretoria, assumi 
o desafio gratificante de poder servir a 
nossa entidade representativa, na con-
dição de sua presidente.

Para encerrar?
Primeiramente desejo ver reeleitos 

todos os meus colegas licenciados e 
retornando aos seus cargos logo após 
o pleito de outubro. Da mesma forma, 
quero contar com o apoio das nossas 
câmaras filiadas e de todos os seus ve-
readores nesta interinidade, principal-
mente das minhas colegas vereadoras 
que hoje são uma grande força dentro 
da Uvesc, integradas ao Fórum Per-
manente da Mulher Vereadora. Quero 
também contar com o apoio da equipe 
de trabalho, representada pelo superin-
tendente Ilmar Dalla Costa e com o es-
forço de todos, cumprir a contento esta 
minha interinidade a frente da Uvesc.

Adiles Bregalda assume 
interinamente a presidência 
da Uvesc

Vereadora de Cunha Porã, Adiles 
Bregalda

Arquivo/O Líder
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Luiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

MEIO DE COMUNICAÇÃO: 
ELO ENTRE COMUNIDADE 
E SERVIÇO PÚBLICO

Dias atrás me deparei com algumas reclamações, acerca de alguns 
fatos relatados através das emissoras do Sistema 103, Rádio Líder e Jor-
nal O Líder. Pessoas ligadas ao serviço público fizeram afirmações, no 
mínimo, infelizes. Primeiro, um secretário do município de Anchieta 
solicitava que as pessoas que necessitam de trabalhos da administração 
não devem vir ao rádio para efetuarem solicitações. Depois, uma secre-
tária do município de Maravilha questionava a veracidade das denún-
cias anônimas. Cumpre-me dizer que ambos estão equivocados quanto 
as suas interpretações. Em primeiro lugar, o escopo de um veículo de 
comunicação é justamente este. Informar, solicitar e até reclamar que se 
atendam os anseios da comunidade. Em segundo lugar, a denúncia anô-
nima é absolutamente necessária. Você já imaginou caro leitor, quantos 
bandidos, marginais, traficantes, foram presos através de programas 
disque denúncia, sem se identificar? E você acha leitor, que se houvesse 
necessidade de identificação, a polícia lograria o mesmo êxito? Portan-
to, não adianta reclamar. Uso, ao fecho da coluna de hoje, bordão de 
meu conterrâneo Claudério Augusto, grande repórter policial: Se não 

queres que apareça, 
não deixe que acon-
teça. Ou seja, quanto 
mais forem atendi-
das necessidades da 
comunidade, menos 
necessidade haverá 
de serem feitas re-
clamações.

NÚMERO DE VEREADORES – FLÁVIO RAMOS 
CUMPRE PROMESSA

Após a polêmica em todo o Brasil, quanto ao aumento do número de vereadores, e o clamor 
popular pela falta de informação, falta de consulta, e por fim, descaso por parte de muitos, que 
legislaram ao seu bel-prazer, aumentando em votações sem grande publicidade o número de ve-
readores, São Miguel do Oeste vai realmente cumprir o que havia se proposto. Ou seja, se fazer 
uma consulta a população, já provavelmente no mês de maio, para em primeiro lugar esclarecer a 
população sobre alguns pontos, e por fim, levar a votação no plenário da casa, onde os vereadores 
já se comprometeram a votar em conformidade com a opinião popular. Desde o começo desta 
celeuma o presidente do Legislativo, vereador Flávio Ramos, já havia dito que apenas efetuaria 
alguma modificação se a consulta popular assim fosse favorável. 

NÃO ADIANTA SIMPLESMENTE 
CONSULTAR A POPULAÇÃO

Ademais, também o trabalho que será feito em São Miguel não será apenas uma consulta 
qualquer a população. A intenção é fornecer todas as informações possíveis, por exemplo, do 
porque São Miguel pode ter mais vereadores, se o número de 9, 11 ou 13 é o mais conveniente, o 
que isto representará aos cofres públicos, e o que o aumento no número de componentes poderá 
representar para a população. Afinal de contas, os moradores sabem apenas que existe a possibi-
lidade de aumentar o número de edis, mas exatamente o que isto representa dentro do município, 
a grande maioria desconhece. Daí a importância de um trabalho de divulgação visando promover 
o conhecimento da população. Infelizmente, nem todos os municípios (aliás, muito poucos mu-
nicípios fizeram este tipo de trabalho) tem previsão ou fizeram tal trabalho, dando publicidade 
ao ato público. A maioria fez por conta, e foi, como se diz grosseiramente, “goela abaixo” para os 
munícipes.

GASTOS PÚBLICOS

Já falei, e a matéria publicada no Sistema 103 de Rádios 
durante a semana, e amplamente divulgada no Jornal O 
Líder, não faz aumentar a despesa, o repasse da prefei-
tura, para as câmaras de vereadores. Contudo, é inegável 

que ao final do exercício, as devoluções das câmaras para os mu-
nicípios é menor. Talvez seja este um grande “senão” na questão 
da divulgação da maneira como é feito o gasto, pois muitos presi-
dentes se apressaram em dizer que não há alteração no repasse, e 
realmente não há. Seria um contra censo dizer que modifica o re-
passe das prefeituras para os legislativos, pois não há, seria uma 
mentira dizer o contrário, mas no contraponto, também é uma 

publicidade inútil 
e pouco esclare-
cedora dizer que 
“não aumentam 
despesas”. Para 
não ocorrerem 
aumento de des-
pesas, já escrevi 
e torno a dizer: 
apenas se houver 
redução de salá-
rio dos edis. Por 
lei, pelo preceito 
consti tucional , 
não pode ocorrer. 
Contudo, se os 
vereadores opta-
rem, votarem e 
assim desejarem, 
podem reduzir 
salários. Pergunto 
de novo: alguém 
se habilita?

BICICLETAS NAS CALÇADAS
Diariamente os municípios da região tem vários ciclistas, que se valem deste sau-

dável meio de locomoção, para seus deslocamentos. É bom para a saúde, para o bolso 
(afinal, não se gasta gasolina), e o deslocamento é ágil, rápido. Contudo, alguns proble-
minhas se verificam. Ciclistas que dividem o passeio com os pedestres, por exemplo. 
Outros que andam literalmente no meio do tráfego, alguns até atrapalhando o fluxo, e 
colocando em risco a própria vida. Pequenos problemas, que por certo devem ser obser-
vados. É importante que se observem algumas regrinhas de boa convivência. Por exem-
plo, não andar em calçadas, e nem colado atrás de veículos. Evitar dividir o trânsito. Caso 
estejam os ciclistas andando em grupo, devem fazê-lo em fila e não um ao lado do outro. 
Estas regrinhas, ditas pelo meu amigo, Major Segalin, se observadas, favorecem a segu-
rança dos próprios ciclistas. 

CICLOVIAS
Todavia, nossa região é praticamente desprovida 

de espaços exclusivos para os ciclistas. Poucos mu-
nicípios como Maravilha, as têm. Não vejo também 

como irá se construir ciclovias em ou-
tros municípios de nossa região. 

Contudo, seria uma ótima solu-
ção. Sabemos que a própria in-
fraestrutura das cidades não é 
tão favorável assim para a cria-
ção das ciclovias, pois não há 

viabilidade imediata para isso. 
Mas quem sabe não se poderia 

pensar nesta possibilidade para o 
futuro? Os ciclistas, população e mo-

toristas agradeceriam. Ah, e quanto a Ma-
ravilha, é bom que os ciclistas utilizem sempre a ciclovia, 
evitando calçadas e vias públicas.

Fotos: Divulgação
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POUPANÇA
HOJE 0,5537 %

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 1,8254

VENDA R$ 1,826

EURO
COMPRA R$ 2,3882

VENDA R$ 2,3891

LIBRA
COMPRA R$ 2,8982

VENDA R$ 2,8995

OURO (grama)
R$95,00 -0,52%

ÍNDICES
INPC 4,9674

IGP-M 3,2422

IPCA 5,2399

SALÁRIO
R$ 622,00

O contribuinte pessoa física já 
pode acessar o extrato da Declara-
ção do Imposto de Renda Pessoa 
Física 2012 e identificar eventu-
ais pendências com o objetivo de 
evitar a retenção na malha fina. 
O documento está disponível no 
Centro Virtual de Atendimento ao 
contribuinte (e-CAC). Para acessá-
lo, é necessário utilizar o código de 
acesso gerado na própria página 
da Receita Federal, ou certifica-

do digital emitido por autoridade 
habilitada. Para gerar o código, o 
contribuinte precisará informar o 
número do recibo de entrega das 
declarações de Imposto de Renda 
dos últimos dois exercícios.

A regularização por meio do 
e-CAC pode evitar muita dor de 
cabeça. Um contribuinte que acre-
dita ter direito à restituição pode, 
por descuido, não perceber que 
tem, na verdade, imposto a pagar. 

Como ficará aguardando pela res-
tituição e tem dívida com a Recei-
ta, terminará arcando com multa 
e juros sobre o tributo. Portanto, é 
melhor que o contribuinte faça as 
correções assim que identificar o 
erro.

O e-CAC é um portal eletrônico 
de atendimento virtual em que di-
versos serviços protegidos por si-
gilo fiscal podem ser realizados via 
internet pelo próprio contribuinte.

O prazo para a entrega da De-
claração do Imposto de Renda em 
2012 começou no dia 1º de março 
e termina em 30 de abril. A expec-
tativa da Receita é receber aproxi-
madamente 25 milhões de decla-
rações neste ano.

O programa gerador da decla-
ração está disponível na página da 
Receita na internet. O contribuin-
te deve baixar ainda o Receitanet, 
aplicativo para a transmissão dos 

dados, disponível no mesmo en-
dereço.

Para facilitar o preenchimento, 
a Receita atualizou a página espe-
cial com o tutorial que simula o de-
senho de uma linha de metrô, em 
que cada estação representa uma 
etapa a ser cumprida até a entrega 
da declaração. Para encontrá-la, o 
contribuinte deve acessar o ende-
reço eletrônico www.receita.fazen-
da.gov.br/irpf2012.

Extrato da Declaração do Imposto de 
Renda 2012 está disponível na internet

O anúncio de cortes nos juros 
nas linhas de crédito para pessoa 
física e micro e pequenas empresas 
foi feito pela Caixa Econômica Fe-
deral na segunda-feira (09). Como 
exemplo, no cheque especial, a taxa 
baixou 67% para até 1,35% ao mês. 

No caso de financiamento de 
veículos, caiu para 0,98%. Nas linhas 
em que os juros ficaram menores, o 
banco espera liberar R$ 71 bilhões 
entre abril e dezembro. As medidas 
atingem 25 milhões de clientes do 

banco. Com o corte, a Caixa espera 
liberar R$ 10 bilhões em emprésti-
mos para pequenas empresas. 

O banco prevê liberar no crédito 
R$ 300 bilhões este ano, ou seja, um 
número 24% maior que em 2011. O 
presidente da Caixa, Jorge Hereda, 
destaca que é a maior redução de 
juros do banco e que a estratégia vai 
fazer o banco ganhar mercado. “É 
importante ser competitivo, tanto 
para não perder clientes como para 
ganhar”, disse.

Redução de juros nas linhas 
de crédito é anunciada pela 
Caixa Econômica Federal

Sábado Mais

População garantiu presentes de 
Páscoa no comércio maravilhense

CLEUSA REGNER

Uma movimentação anormal to-
mou conta das avenidas de Maravilha 
no sábado (07). Depois da Sexta-Feira 
Santa, a população foi às compras ga-
rantir o presente de Páscoa aos amigos 
e familiares. O resultado? Ruas lotadas, 
comerciantes felizes e um considerá-
vel aumento nas vendas em relação ao 
ano passado.

A sócia e proprietária da 1001 Utili-
dades, Aléia Vendruscolo, acredita que 
as vendas foram de 8% a 10% melhores 
que o último ano. “Na quinta-feira e 
sábado as vendas foram ótimas. O que 
o pessoal mais pediu foi o chocolate, 
mas a gente conseguiu fazer com que 
os clientes substituíssem esse item por 
outros presentes”, comenta.

De acordo com ela, os clientes 
observavam que o fluxo de pessoas 
era grande naquele trecho da Avenida 
Araucária. “Além disso, muitos visi-
tantes vieram com os familiares fazer 
compras, aproveitando o feriadão”, 
ressalta Aléia.

O que pensa a CDL?

De acordo com CDL/Associação 
Empresarial, as vendas de Páscoa ti-
veram um incremento médio de 10% 
na comparação com o último ano. O 
resultado positivo atingiu as expecta-
tivas de 86,2% das empresas consul-
tadas, pois os lojistas esperavam um 
aumento de 3,5%.

Ainda conforme levantamento fei-
to pela entidade, 49,7% dos consumi-
dores compraram à vista e 50,3% vão 
pagar a prazo. 45,35% dos pagamentos 
foram feitos com dinheiro; 41,65% no 
carnê; 11,03% com cartão; 1,96% com 
cheque. As consultas ao Serviço de 

Proteção ao Crédito (SPC), compa-
rando-se ao ano passado, tiveram um 
crescimento de 76%.

Para a diretora de Comércio da 
CDL/Associação Empresarial, Simo-
ne Zanotto, as empresas locais têm 
potencial, como se pode perceber nos 
números. “Percebemos uma grande 

movimentação em toda cidade, prin-
cipalmente durante o último sábado, 
inclusive de consumidores de outros 
municípios. Isso mostra que nosso 
comércio está preparado para aten-
der a todos e, como resultado, tivemos 
vendas acima do esperado”, salienta a 
empresária.

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

Nos mercados, a movimentação foi grande

Famílias foram às compras na véspera do feriado

Atendendo solicitação da Fede-
ração de Dirigentes Lojistas de San-
ta Catarina (FCDL/SC), a Secretaria 
de Estado da Fazenda implementou 
desde o último dia 04 dispositivo que 
possibilita contribuintes  rastrear 
movimento das notas fiscais emiti-
das ou destinadas em seu nome.

A partir de agora, os contribuin-
tes e contadores terão a possibilida-
de de consultar todas as operações 
comerciais realizadas com as Notas 
Fiscais Eletrônicas (NF-e) através 
de aplicativo no Sistema de Admi-
nistração Tributária (SAT). Nas op-
ções “Perfil Contribuinte” e “Perfil 
Contabilista-Consultas”, o usuário 
pode conferir o movimento das no-
tas fiscais que foram emitidas ou 
destinadas em seu nome. A Secreta-
ria da Fazenda informará a posição 
existente no sistema, no momento 
da consulta.

No período da consulta solici-

tada, será permitida a visualização 
dos dados da NF-e até o limite de 5 
mil registros. Para não sobrecarre-
gar o sistema, será possível exportar 
para o Excel os dados genéricos da 
NF-e como chave de acesso, dados 
do emitente, destinatário e valores. 
Porém, não será disponibilizado o 
detalhamento por item de produtos.

O objetivo da consulta é garan-
tir maior segurança ao destinatário 
quanto à efetiva realização das ope-
rações. Com o acesso aos dados, o 
usuário poderá ter certeza de que 
as NF-e recebidas não foram cance-
ladas indevidamente pelo emitente, 
além de receber informações quanto 
às próprias operações de emissão de 
NF-e no período selecionado. Ainda 
para este semestre, a Secretaria da 
Fazenda prevê a possibilidade do 
contribuinte realizar download dos 
registros de operações com NF-e 
através do acesso ao Portal da NF-e.

Consulta às operações comerciais por 
meio de NF-e já está disponível em 
novo aplicativo do SAT
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N
esta edição 
c o n v e r s a -
mos com o 
Dr. Paulo 
André dos 
Santos, fi-

sioterapeuta especializando em 
Osteopatia da Escola de Madrid 

e membro efetivo da Socieda-
de Sulbrasileira de Fisioterapia 
Traumato-Ortopédica. O Dr. 
André nos explica sobre o trata-
mento de Osteopatia para as hér-
nias de disco.

A Osteopatia é um sistema 
de avaliação e tratamento 

baseaado na anatomia, na 
fisiologia, na biomecânica e 
sinais e sintomas de cada pessoa.

Com uma abordagem total-
mente com as mãos a Osteopatia 
visa restabelecer a função das es-
truturas e sistemas corporais que 
estão causando a dor.

A Osteopatia trata de uma 
grande variedade de problemas 
músculo-esquelético, mas tam-
bém tem um papel importante a 
desempenhar na gestão de uma 
série de outras condições. 

As queixas mais comuns nos 
pacientes que se tratam com a 
Osteopatia incluem:

. Dor na região da lombar 
que fica no final da coluna;

. Dor na região cervical que 
fica atrás do pescoço;

. Dores de cabeça, torcico-
los;

.         Dores nas articulações 
periféricas, como nos ombros, 
joelhos e tornozelos, tendinite 
e distensões musculares;

. Dores de trabalho e lesões 
por esforços repetitivos. Lesões 
esportivas;

A hérnia de disco é definida 
como a saída do núcleo pulposo 
do seu local de origem.

Na avaliação osteopática nós 
observamos à diferença entre 
Hérnia de disco e Protusão, atra-
vés de testes neurológicos. Na 
hérnia nós temos sinais neuro-
lógicos importantes (Lasegue e 
Neri positivos), na protusão não. 
Além de estar verificando ou se 
necessário realizando pedido 
de exames complementares (ra-
diografias, tomografia computa-
dorizada e ressonância nuclear 
magnética).

Existem alguns tipos de 
Hérnias de disco, classificadas 
quanto à orientação: Medial ou 
central, Posterior ou Interna, 
Foraminal e Extraforaminal ou 
externa.

Hérnias Subligamentárias: 
simples (medial ou interna) e 

migradas (cefalicamente ou 
caudalmente);

Hérnias Transligamentá-
rias: não fragmentadas e frag-
mentadas (ruptura discal com 
calcificação da hérnia);

Para cada tipo de Hérnia 
de disco e dependendo do 
grau da hérnia a Osteopatia é 
indicada como tratamento.

Para dar um exemplo 
simples, se você vai fazer um 
tratamento com a Osteopa-
tia, para uma hérnia de disco, 
o Osteopata vai fazer muito 
mais do que examinar e tratar 
o local onde está a hérnia de 
disco. O Osteopata vai fazer 
uma avaliação minuciosa para 

saber exatamente como ocorreu 
à lesão, avaliando também se 
pode haver algum envolvimen-
to de outras áreas que têm uma 
relação biomecânica da coluna 
lombar, como a coluna torácica, 
coluna cervical, quadril e os teci-
dos moles associados.

O plano de tratamento inclui 
a atenção não apenas para as 
articulações e os tecidos moles 
associados, mas também para 
o suprimento de sangue para 
as áreas afetadas, o suprimento 
nervoso, etc. A fim de abranger 
todos os fatores que irão levar 
ao sucesso de cura, diminuição 
do processo inflamatório assim 
como a diminuição dos sinais e 
sintomas. É este “O Sistema Cor-
po Inteiro,” uma visão global do 
tratamento ao paciente, que tem 
sido à base do sucesso da Oste-
opatia.

E como nenhuma técnica so-
zinha é milagrosa a Osteopatia 
trabalha muito bem com o Pila-
tes Clínico, um pilates diferen-
ciado devido a sua metodologia 
de tratamento, um pilates volta-
do para reabilitação e fortaleci-
mento de músculos específicos 
que irá estabilizar e fortalecer as 
estruturas que foram tratadas e 
corrigidas na Osteopatia. Melho-
rando assim a qualidade de vida 
dos pacientes.

Hérnias 
de Disco

A/09..................................................................................................

Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

Tratamento de Osteopatia 
para as

A hérnia de disco é 
definida como a saída 
do núcleo pulposo do 
seu local de origem.

Arquivo pessoal

Divulgação
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SAÚDE

ESF Centro II é inaugurada
CLEUSA REGNER

A 6ª unidade de Saúde, Estraté-
gia Saúde da Família (ESF) Centro II, 
foi inaugurada na terça-feira (10) e 
reuniu a equipe da Prefeitura, ESF e 
população. A unidade está localiza-
da na Avenida Sul Brasil, nº 605, no 
Centro de Maravilha.

A secretária de Saúde, Simone 
Müller, afirma que as medicações já 
estão sendo disponibilizadas. “Toda 
a equipe está preparada para aten-
der a população. A unidade atenderá 
o Bairro Jardim, São José e parte do 
Centro”, explica a secretária.

Ela conta que a saúde pública 
está sendo reestruturada no municí-
pio. “É uma conquista muito grande 
para a saúde pública. Todas as ESFs 
estão equipadas para receber a po-
pulação”, entende Simone.

Durante a inauguração, a equipe 
que trabalhará na unidade foi apre-
sentada e o ministro Francisco Gial-
di realizou a benção do local.

Atendimento
De acordo com informações 

prestadas pela equipe da Secreta-
ria da Saúde, por meio do blog da 
unidade, o horário de atendimento 
é das 07h30 às 11h30 e das 13h às 
17h. “São ofertados os serviços de 
consulta médica com clínico geral, 
com agendamento e livre deman-
da; consulta médica especializada 
com ginecologista/obstetra e pe-
diatra; consultas de enfermagem; 
visitas domiciliares; procedimentos 
ambulatoriais (curativos, nebuliza-
ções, retiradas de pontos, aferição 
de pressão arterial, teste HGT, admi-
nistração de medicamentos); obser-
vações de pacientes; pequenas sutu-
ras; farmácia básica; educação em 
saúde (palestras com hipertensos, 
diabéticos e gestantes); agendamen-
to de exames laboratoriais”, discorre 
a equipe.

Programa de atendimento
Clínico geral: segunda-feira a sexta-
feira;
Visitas domiciliares: terça-feira à tar-
de;
Atendimento pediátrico: todas as 
manhãs;
Atendimento ginecológico: quinta-
feira à tarde e terça-feira pela manhã;
Reuniões com os grupos de hiperten-
sos: quarta-feira pela manhã;
Reuniões com diabéticos: três pri-
meiras quintas-feiras do mês, pela 
manhã;
Reuniões com gestantes: mensal-
mente;
Reuniões com a equipe da unidade: 
quarta-feira à tarde;
Haverá também atendimento com a 
médica Romani nas quartas-feiras à 
tarde.

Profissionais da unidade
Paulo Alceu Silveira (clíni-
co geral);
Mario Castro (pediatra);
Valdir Costa (ginecologis-
ta);
Josenith Bloss (ginecolo-
gista);
Romani Ferreira da Silva 
(clínico geral);
Josaine Schneider (enfer-
meira);
Neiva Costa (técnica);
Solange Hofstater (técni-
ca);
Iclacir Rodrigues (auxiliar 
administrativo);
Silvana Cobs (serviço de apoio);
Agentes comunitárias de saúde: Rosi-
lei Matilde Henchen; Elenir Ana Da-
lazari; Vera Teresinha Rambo; Tatiane 
Grass; Assunta Ana Ludwig; Juliane 
Marchesan; Silvana Scmidt; Micheli 
Aline Schneider; Claudia Jacobsen; 
Iloni Levinalli.

Investimentos
De acordo com o coordenador de 

Atenção Básica, José Mora, a estrutu-
ra física onde está localizada a unida-
de é de propriedade do médico Ivo 
Thumé e a Prefeitura alugou o espaço 
para implantação da ESF. “Não tenho 
ideia do valor porque foi feito uma 
licitação. A secretária Simone tam-
bém não sabe o valor. Mas é alugado 
e a gente pagará este valor”, comenta 
José.

Quanto aos equipamentos e ma-
teriais necessários para o posto, José 
explica que foram sendo comprados 
aos poucos. “A gente está estruturan-
do a equipe desde o ano passado. En-
tão, fomos comprando aos poucos. E, 
algumas macas o médico Ivo alugou 
com a estrutura. Por isso, não tivemos 
muito valor em investimento”, acredi-
ta o coordenador.

Pronunciamentos
“Esse ESF está próximo ao hospi-

tal e isso é positivo para os cidadãos 
maravilhenses. A equipe é fantástica 
e vamos atender muito bem a popu-
lação”. Enfermeira Josaine Schneider

 “Maravilha está de parabéns. 
Muitas pessoas têm usufruído do 
trabalho da saúde. É um papel funda-
mental para a cidade de Maravilha. E, 
a bandeira do prefeito é a saúde”. Ve-
reador Claudir Kuhn

“Posso assegurar que introduzi 
no Extremo Oeste catarinense as ci-
rurgias mais sofisticadas possíveis em 
uma época que se necessitava de um 
profissional com amplos conheci-
mentos gerais, há mais 40 anos. Eu fiz 
medicina em prol da população. Fico 
feliz com a inauguração deste posto 
em minha propriedade, não esque-
cendo que aqui foi feito medicina de 
primeiro mundo”. Médico Ivo Thumé

“Depois de tantas negociações, 
conseguimos colocar esta unidade 
aqui. Há um ano, estávamos inau-
gurando uma unidade de saúde no 
Novo Bairro, no dia 07 de abril. Hoje, 
no dia 10, estamos inaugurando a 6ª 
unidade”. Secretária de Saúde, Simo-
ne Muller

“Já chegamos a investir 32% na 
Saúde. Outros secretários abriram 
mão do seu investimento na Secreta-

Médico Ivo Régis Thumé recebeu uma placa 
em homenagem a sua dedicação 

ria porque a população de Maravilha 
merece”. Vice-prefeito Aldocir Seiffert

“Fazemos também saúde preven-
tiva. É uma harmonia nunca existen-

te antes no município entre prefeito e 
vice-prefeito. Cuidamos com carinho 
do dinheiro maravilhense. Quem fala 
mal de Maravilha é porque não gosta 
da cidade”. Prefeito Orli Berger

Fotos: Cleusa Regner e Ilaine Rohden/ O Líder

Enfermeiras das seis ESFs foram homenageadas

Inauguração oficial teve participação da equipe da ESF Centro II e 
autoridades 

Frase do médico Thumé foi exposta em uma placa: “O exercício da 
medicina é um sacerdócio”

Ministro Gialdi fez a benção da nova unidade 

Equipe que atuará na ESF Centro II

Divulgação/Equipe ESF

“Posso assegurar que introduzi no Extremo Oeste catarinense as cirurgias mais 
sofisticadas possíveis em uma época que se necessitava de um profissional com 
amplos conhecimentos gerais, há mais 40 anos.”
Médico Ivo Thumé
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Especial

Veja, pelas fotos, qual o estado das ruas e avenidas de Maravilha
Problema resolvido?

CLEUSA REGNER

“Nossas ruas estão em condições favoráveis de trânsito”, 
afirma a equipe da Prefeitura de Maravilha.

“Quando um cano estoura, por exemplo, precisa-se con-
sertar. Para isso, deve-se romper o local onde o cano estourou 
e isso pode acontecer nas ruas e calçadas, danificando-as”, 
diz o chefe da agência da Casan de Maravilha, André Tonello.

“Nosso papel é sinalizar e orientar, já que a conscientiza-
ção parte de cada motorista, mas vemos muitos que, ao per-
ceberem que não serão notificados, excedem a velocidade 
e desrespeitam a legislação”, acredita a diretora de Trânsito, 
Marisa Vendruscolo.

Se você é leitor do Jornal O Líder, com certeza já deve ter 
lido todas essas frases em edições passadas. A primeira edi-
ção que abordou o assunto dos buracos nas ruas e avenidas 
da cidade foi a de número 6, que circulou no dia 29 de junho 
de 2011. Muito tempo já se passou e a pergunta é: “O proble-
ma foi resolvido”? 

O Líder entrou em contato com a diretora de Trânsito, 
Marisa Vendruscolo, com o objetivo de fornecer dados sobre 
quantas operações Tapa Buracos foram realizadas e quais 
outros investimentos feitos na cidade no quesito trânsito. Po-
rém, até o fechamento desta edição, não obtivemos respos-
tas. Por enquanto, fica o registro de algumas fotos das aveni-
das de Maravilha.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Avenida Anita Garibaldi está 
com problemas no asfalto

Rua Cândido Rondon, do Bairro Civemara, está com britas 
para tapar os buracos

Calçamento da rua Prefeito Baldissera também está danificado

“Nosso papel é sinalizar e orientar”?

Rua XV de Novembro está com problemas no calçamento

Buraco no asfalto da Rua Duque 
de Caxias

Buracos são encontrados na Avenida Euclides da Cunha
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Nina tenta convencer 
Carminha de que precisa do 
emprego e Jorginho reprova a 
atitude da mãe. Nilo entra na 
casa de Lucinda para falar sobre 
Rita. Iran reclama por Monalisa 
não deixá-lo se aproximar de 
Tessália. Roniquito consegue 
que Max feche um bom 
contrato para Leandro. Tessália 
se apavora ao encontrar Jair 
na sessão de fotos. Cadinho 
faz um jantar para Noêmia, 
mas ela não lhe dá atenção. 
Carminha repreende Max por 
tentar vender uma lancha 
para a família de Tufão. Nina 
trata Jorginho friamente e ele 
estranha. Cadinho tira Noêmia 
de uma boate. Jorginho tem 
uma crise de sonambulismo e 
Nina o socorre.

Amanda diz para Eduardo não 
se preocupar com suas companhias, 
pois ele está muito bem acompanha-
do. Amanda o deixa falando sozinho. 
Heloisa comenta com Eduardo que 
quer se sentar longe da família Varela. 
Uma paciente chega à casa de Michel 
e o encontra caído. Vera pede para 
Olavo aconselhar Amanda e Eduardo 
a se sentarem juntos durante a festa. 
Amanda afirma que Eduardo está 
acompanhado da amante. Olavo vai 
à mesa em que Eduardo e Heloisa 
estão. Matilde, a paciente, pede aju-
da a Dante e Loreta e ela conta que 
encontrou Michel caído. Dante joga 
água em Michel, que acorda. Olavo 
revela a Heloisa que Amanda, Vera e 
Lucy estão desconfiadas de que ela 
é amante de Eduardo. Eduardo vai 
cumprimentar Vera e Lucy. Amanda 
o trata com indiferença. 

Otávio suspeita que Maria te-
nha armado o sequestro de Tavi-
nho junto com Martim. Otávio diz 
a Décio que não confia no cunha-
do. Maria pressiona a babá para 
saber aonde ela quer levá-la. Otá-
vio acusa Maria de ter sumido com 
seu filho, mas ela afirma que o ma-
rido é o responsável. Maria se re-
cusa a acreditar que tenha tentado 
matar Tavinho e Otávio diz que ela 
não pode negar o que fez. A babá 
se preocupa com a segurança de 
seu filho e pede a Otávio que não 
chame a polícia. Maria liga para 
Martim e pede que ele volte logo. 
Luma conta para Tônia que Guto 
a difamou na internet. Tônia teme 
pela sua reputação e decide ligar 
para o advogado. Flávia pergunta 
a Guto se a psiquiatra realmente 
existe e se diverte com a história. 

Virgílio pede que Rodrigo vá 
até sua antiga casa. Fernando liga 
para Antônio atrás de notícias 
do primo. Zilda incentiva 
o genro a namorar Beatriz. 
Virgílio confessa a Rodrigo 
que não sabe nada sobre Elisa 
ou seu passado. Rodrigo volta 
para o Rio de Janeiro. Melissa 
visita Jáqui. Marlene e Gilda 
se desentendem na padaria 
de Ribamar. Olga se enfurece 
com Jair. Pedro e Gracinha 
são assaltados na estrada. 
Melissa disfarça quando Jáqui a 
cumprimenta pelo apartamento 
que Fernando ganhou de 
Verbena. Teresa aconselha 
Marlene a conversar com Laís. 
Carmem afirma a Valéria que 
ela terá de se casar com o pai de 
seu filho.

Hermanita diz a Iara que a levará 
embora. Vera convida Sarita para ser 
sua assistente. Mirta abre um ponto 
de jogo no Covil do Bagre. Raíssa 
não consegue falar com Agenor. 
Olga ouve Otília comentar com 
Deusa que sua prisão preventiva 
será decretada. Felizardo exige 
ficar sozinho com Damiana. Olga 
inicia um incêndio no porão do Lar. 
Raimundinha rouba o apartamento 
de Valério. Damiana pede para 
Felizardo acabar com sua vida. 
Gisele e Ticiano imploram por um 
emprego a Maruschka. Maruschka 
apresenta Ana Girafa para Ashuarya. 
Otília se desespera ao se dar conta 
de que Olga continua dentro do 
Lar. Iara fala para Joselito que fará 
tudo o que nunca fez antes de ir 
embora. Agenor vê Damiana atacar 
Felizardo.

Variedades
/01 ..................................................................................................

HORÓSCOPO

ÁRIES 
Se estiver pensando em iniciar 

um projeto, essa semana será favorá-
vel. Terá facilidade para se expressar, 
aposte no seu jeito mais aberto se es-
tiver à procura de um novo trabalho. 

TOURO
Podem surgir boas oportuni-

dades no trabalho, demonstre seu 
entusiasmo. Mas é melhor concluir 
tarefas pendentes antes de iniciar 
novas atividades.

GÊMEOS
Será uma semana para manter a 

discrição, ouvir mais e falar menos 
para não se envolver em nenhum 
tipo de confusão. No trabalho, cum-
pra com todas as suas obrigações e 
horários, mostrar-se responsável só 
lhe trará benefícios.

CÂNCER
No trabalho, não se isole, ao con-

trário, colabore e participe mais dos 
acontecimentos à sua volta. Há certa 
tendência a se distrair com facilida-
de, então, mantenha o foco em uma 
atividade de cada vez.

LEÃO
Quanto mais se dedicar á área 

profissional, mais rápido você con-
quistará seus objetivos pessoais. 
Manter a discrição será fundamental 
para não atrair a atenção de gente 
oportunista ou invejosa.

VIRGEM
Seja mais flexível e aceite as 

mudanças que virão no campo pro-
fissional, pois serão melhores para 
você. Não convém acreditar em tudo 
o que ouve, principalmente no am-

biente de trabalho.

LIBRA
É tempo de ampliar seus co-

nhecimentos, invista em cursos de 
aperfeiçoamento. Atividades que 
possa desenvolver sem ficar na de-
pendência de terceiros são as mais 
indicadas.

ESCORPIÃO
Atividades profissionais extras 

estão favorecidas e há chance de ga-
nhar um dinheiro a mais. Só tome 
cuidado na hora de gastar, pesquise 
antes de comprar.

SAGITÁRIO
Terá que guardar mais dinhei-

ro se quiser comprar algo de maior 
valor. Finalize suas pendências, não 
deixe nada para concluir.

CAPRICÓRNIO
Poderá superar os desafios usan-

do sua criatividade e determinação. 
Bom momento para apresentar 
ideias e projetos aos superiores, as-
sim, até poderá assumir novas tare-
fas profissionais.

AQUÁRIO
Mostre seu entusiasmo ao rea-

lizar as suas tarefas no trabalho. Se 
estiver precisando de uma grana a 
mais, a semana será favorável para 
dedicar-se a uma atividade extra.

PEIXES 
Tarefas realizadas em equipe tra-

rão melhores resultados. Mantenha 
o ânimo ao desenvolver suas ativida-
des. Boa semana para pedir aos su-
periores aumento ou novas respon-
sabilidades.

RECEITA
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL 2012
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New (?):
Nova Era

(ing.)

Camada
social

retratada
por Gorki

Make-(?): 
maquia-
gem, em

inglês
Primeiro
canal de

TV no
Brasil

Praia
preferida

dos minei-
ros (ES)

A de amian-
to é tóxica
e cancerí-

gena
O tecido de
sustenta-

ção do cor-
po (Biol.)

Um dos
países da
Primavera

Árabe

(?) movie:  
filme como
"Thelma e

Louise"
George

(?):
presidiu
os EUA

(?) boy: o
rebelde

nos anos
90

Sigla de
rodovias
federais

Ruído de
um corpo
ao cair

Preparar
uma

jogada
(fut.)

Sérgio
Toledo,

cineasta
brasileiro

Recor-
daram

Os imi-
grantes

do bairro
curitibano

Santa
Felicidade

Nome comum a duas
avenidas paulistas
na várzea dos rios
Pinheiros e Tietê

(?) Powell: violonista
que lançou com
Vinicius o álbum
"Os Afro-sambas"

Cota da carga tribu-
tária que recai sobre

os consumidores
Ápice; apogeu

Aparelho de
aeroporto
Deman-
dantes

Estação
ferroviária
Disparo de

revólver

Cerimônia
pública
Técnico 

octacam-
peão da

Liga
Mundial
de Volêi

Time de
futebol
inglês

Congênito

Devolve
(valor

debitado)

Facebook,
Youtube e
Amazon

Cólera
"Ouro de 

(?)", suces-
so de Raul

Seixas

Peça com
os coman-
dos de uma
máquina

Horatio 
Nelson, he-
rói inglês

A do me-
nor esfor-
ço guia o 
preguiço-

so

Discorrer
sobre

Clínica de emagre-
cimento

 2/up. 3/age. 4/road. 7/arsenal. 10/litigantes.

Bolinho 
instantâneo

INGREDIENTES
1 pacote de macarrão ins-
tantâneo (sabor galinha 
caipira) cozido por 5 minu-
tos e escorrido
1 sache de tempero do ma-
carrão instantâneo 
110g batata cozida e amas-
sada
2 colheres (sopa) de queijo 
parmesão ralado
3 colheres (sopa) de salame 
fatiado picadinho
1 xícara (chá) de mussarela 
cortado em cubinhos
Orégano a gosto
1 ovo misturado com 2 xí-
caras (chá) de leite
Farinha de rosca para em-
panar

MODO DE PREPARO
Numa tigela coloque o 

pacote de macarrão instan-
tâneo cozido e escorrido, o 
sache de tempero do ma-
carrão instantâneo, a ba-
tata cozida e amassada, o 
queijo parmesão, o salame, 
a mussarela e o orégano 
e misture bem até formar 
uma massa bem compac-
ta. Com as mãos, pegue pe-
quenas porções da massa e 
faça bolinhas. Passe-as em 
na mistura de ovo com lei-
te e em seguida na farinha 
de rosca (faça este processo 
duas vezes). Numa panela, 
com óleo quente, frite as 
bolinhas até dourar. Escor-
ra em papel absorvente e 
sirva em seguida.
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

E como esperáva-
mos a presiden-
te e cônsul gre-
mista de Cunha 

Porã, Márcia Weber, que 
participou do lançamento 
do novo uniforme oficial do 
Grêmio veio cheia de novi-
dades acerca do novo uni-
forme do time. “Com um pé 
no passado e outro no fu-
turo, o Grêmio apresentou 
fardamentos homenagean-
do o Olímpico e uma fes-
ta temática dos anos 1950 
- década da abertura do lar 
tricolor”, destaca Márcia. As 
grandes novidades da ca-
misa estão na manga toda 
azul e na gola polo pequena 
e sem botão. O número e a 
largura das listras seguem o 
padrão do modelo de 1954. 
Fora todas essas novidades 
trazidas em primeira mão, 
ela se encontrou com os 
ex-participantes do reality 
show Big Brother Brasil 12, 
momentos esses registra-
dos e que ficarão para sem-
pre na sua memória.

Fotos: Arquivo pessoal

“Felicidade é a certeza de que a nossa vida 
não está se passando inutilmente”. 

(Érico Veríssimo).
 Aos nossos leitores uma excelente semana e até sábado. Beijos com carinho!

Querida Celestina, queremos 
desejar muitas felicidades, saú-
de e paz pelo aniversário co-
memorado na terça-feira (10). 
Continue sendo sempre essa 
mulher brilhante. Felicidades! 

Arquivo pessoal

Acaba de nascer uma luz. Uma luz de novos planos de novos momentos. 
Essa luz está cheia de encantos, cheio de magias, cheio de vida. E essa luz é o 
pequeno Arthur que chegou para encantar e alegrar a vida da família Boff, 
em especial da sua mamãe Tânia. Muita saúde para esse anjinho!

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Neri Arnoldo Neu...
Parabéns pelo ani-

versário comemorado 
na última sexta-feira 
(06). Felicidades e saú-
de é o que desejam os 
filhos, netos, genros, 
noras e a esposa Loreli. 

A vida é feita de 
novos começos mo-
vidos pelo desafio 
sempre novo de viver 
e fazer todo sonho 
brilhar! Druziane... 
é com muito cari-
nho que parabe-
nizamos você pelo 
aniversário come-
morado no último 
domingo (08).

Também quero parabenizar a 
empresária, educadora e pro-
prietária da escola CEUS, Ana 
Paula F. Kich que está come-

morando hoje mais um ano de 
vida, felicidades para você! 

E a psicóloga Solange Dall´Agnol 
também ficam as nossas felicita-
ções pelo aniversário comemora-
do na última segunda-feira (09). 
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Concorrendo com 85 candida-
tos entre eles jornalistas experien-
tes, formados principalmente por 
universidades do Rio Grande do 
Sul, a jornalista egressa do curso de 
Comunicação Social - Habilitação 
em Jornalismo da Unoesc, campus 
de São Miguel do Oeste, Marcionize 
Elis Bavaresco alcançou a primeira 
colocação na classificação para o 
cargo de Jornalista, no concurso da 
Universidade Federal da Fronteira 
Sul (Uffs) para atuar no campus de 
Erechim/RS.

O concurso ofereceu quatro va-
gas para jornalista, uma em cada 
um dos campi: Laranjeiras do Sul 
(PR); Realeza (PR); Cerro Largo 
(RS) e Erechim (RS). O candidato 

só podia se inscrever para concor-
rer a uma das vagas, em um dos 
campi. Marcionize fez a prova em 
18 de março passado, num con-
curso para provimento de dezenas 
de vagas. Para a de Jornalista ela 
concorreu com 85 inscritos, todos 
graduados em Comunicação Social 
- Jornalismo e obteve a pontuação 
8,75.

Qualidade do curso
Na avaliação da professora Leo-

ní Serpa, coordenadora dos cursos 
de Comunicação Social, a aprova-
ção da egressa reforça a qualidade 
do curso de Jornalismo da Unoesc, 
Campus de São Miguel e coloca o 
ensino do curso no mesmo nível 

de competição das demais insti-
tuições do Sul do país. “Significa 
dizer que os méritos e os esforços 
da egressa a levaram a conquistar 
todos os espaços e etapas que já al-
cançou. Mas também significa di-
zer que os ensinamentos ministra-
dos pelo curso de Jornalismo estão 
em consonância com os demais 
cursos, especialmente os da região 
Sul”, destaca a coordenadora.

A professora diz ainda que o 
curso de Jornalismo como um todo 
ganha em reconhecimento e força 
desde os alunos, egressos, profes-
sores, técnicos e todos aqueles que 
se envolvem para fazer acontecer o 
curso se sentem gratificados pela 
conquista da jornalista. 

Egressa de Jornalismo da 
Unoesc de São Miguel é 
aprovada em concurso 
da UFFS

Rotary visita o 
hospital no domingo 
de Páscoa

O Rotary Club de Maravilha 
no último domingo (08) realizou 
visitas através de seus companhei-
ros Paulo Pissatto, Dirnai Pilger e 
Dércio Menegassi no Hospital São 
José de Maravilha, para levar uma 
mensagem de carinho às pesso-
as que estavam internadas e uma 
lembrança para marcar a data. Este 
projeto vem sendo desenvolvido 

há muitos anos, em datas impor-
tantes.

Segundo o diretor de imagem 
pública do Rotary, Dércio Mene-
gassi, este projeto é desenvolvido 
há muitos anos. “Este trabalho 
voluntário é bastante gratificante, 
sentimos das pessoas a boa recep-
tividade e elas ficam gratificadas 
pelo pequeno contato”, diz. 

 Divulgação Rotary Club

As visitas aconteceram no domingo de Páscoa

Com iniciativa do deputa-
do estadual Mauro De Nadal 
(PMDB), através da Comissão 
de Agricultura e Política Rural da 
Assembleia Legislativa e com o 
apoio da Federação dos Traba-
lhadores na Agricultura do Estado 
de Santa Catarina (Fetaesc) uma 
audiência pública irá discutir o 
controle da importação do leite 
e derivados oriundos dos países 
do Uruguai e Argentina. O evento 
será na próxima sexta-feira (13), a 
partir das 9h no Salão Paroquial 

Católico de Pinhalzinho. 
Mauro explica que o Uruguai 

e a Argentina estão colocando lei-
te no mercado brasileiro com pre-
ços próximos ao nosso custo de 
produção, o que pode baixar o va-
lor pago pelo leite aos produtores 
brasileiros. “O leite é um produto 
diferenciado por que todo mês 
faz chegar dinheiro nas nossas 
pequenas propriedades. Além de 
fundamental para diminuir o êxo-
do rural e estimular a sucessão fa-
miliar no campo” afirma.

Futuro da produção 
leiteira será discutido 
em audiência pública 

Entidade promove 
treinamento sobre 
licitações no dia 19

Profissionais que trabalham com processos licitatórios ou pretendem atu-
ar nesse segmento são o público-alvo do treinamento jurídico que será pro-
movido pela CDL/Associação Empresarial de Maravilha, no próximo dia 19.

Com foco na Lei das Licitações, o assessor jurídico da entidade, João Paulo 
Tesseroli Siqueira, irá orientar os participantes sobre os procedimentos de ha-
bilitação, classificação e julgamento das propostas, recursos administrativos 
e impugnações.

O evento está marcado para às 19h30, no auditório da CDL/Associação 
Empresarial. As vagas são limitadas e os ingressos estão à venda no va-
lor de R$ 20 para não associados e R$ 10 para associados e nucleados. 
Mais informações e inscrições pelo telefone (49) 3664-0414.

Assessor jurídico da 
entidade, João Paulo 

Tesseroli Siqueira

Angela Batisti/CDL AE
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Corretores de Imóveis 
apresentam núcleo

Representantes do Núcleo dos 
Corretores de Imóveis, implanta-
do em Maravilha no dia 03 de abril 
por meio do Programa Empreen-
der da CDL/Associação Empresa-
rial, visitaram na tarde de segun-
da-feira (09), a Rádio Líder FM e 
Jornal O Líder, com o objetivo de 
apresentar o núcleo aos meios de 
comunicação. 

Na ocasião, o coordenador 
do núcleo, Paulo César Hübner, 
o vice-coordenador, João Célio 
Gomes Boeira, o nucleado e de-
legado do Conselho Regional dos 
Corretores de Imóveis (Creci-SC), 
Vitaliano Tonkiel, e o consultor 
do Programa Empreender, Jean 
Carlos Ribeiro, comentaram dos 
objetivos desse núcleo setorial. De 
acordo com os corretores, o nú-
cleo buscará soluções a problemas 
comuns e promoverá ações visan-
do à valorização e o crescimento 
profissional.

Esse é o 10º núcleo abrigado 
pela CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha e segue a metodo-
logia do Programa Empreender, 
uma iniciativa do Sebrae e da Fe-

Corretores apresentaram o novo núcleo para a direção da 
Rádio Líder FM e Jornal O Líder

 Divulgação CDL/AE

deração das Associações Empre-
sariais de Santa Catarina (Facisc).

O núcleo é coordenado pelo 
corretor Paulo César Hübner e 
tem por finalidade unir, fortalecer 
e profissionalizar o setor, através 
de ações que capacitem os corre-
tores, proporcionando maior se-
gurança também aos clientes.

O delegado do Conselho Re-

gional dos Corretores de Imóveis 
(Creci-SC), Vitaliano Tonkiel, sa-
lienta que o núcleo terá o apoio 
do Creci-SC, mas que os dois pos-
suem funções diferentes – o con-
selho atua na fiscalização e cre-
denciamento dos profissionais, já 
o núcleo vai trabalhar pelo fortale-
cimento e valorização dos correto-
res perante a sociedade.

Jovens da Casa Familiar 
Rural conhecem 
produção de horticultura 
em escala comercial 

Na última semana os jovens da 
Casa Familiar de Maravilha, junto 
com a professora Tatiani Bruch e o 
monitor Gilmar Giehl realizaram 
uma visita de estudos na propriedade 
de produção de hortaliças em escala 
comercial de Airton Knak e família, 
na Linha Três Coqueiros, em Mara-
vilha. A visita foi acompanhada pela 
antiga proprietária e irmã de Airton, 
Ezili Knak. 

De acordo com Ezili, a família ini-
ciou as atividades há 27 anos, quando 
Airton frequentou a Escola Técnica 
Agrícola. A produção iniciou com to-
mates, mas não deu certo por falta de 
experiência. Logo na próxima safra 
iniciaram a produção de morango, 
onde obtiveram sucesso. 

Naquela época todo o trabalho 
era manual e os equipamentos uti-
lizados eram enxadas, enxadões e 
rastel. Após alguns anos os equipa-
mentos melhoraram, e hoje todo o 
preparo dos canteiros é mecanizado 
com enxada rotativa e canteirador 
acoplado ao trator. 

Desde o início é utilizado irriga-
ção na produção, principalmente por 
aspersão e somente alguns anos após 
que adotaram o sistema de irrigação 
por gotejamento em locais adequa-

dos. Airton participou de diversos 
cursos e palestras para adquirir expe-
riências e melhorar as atividades. 

No início todas as mudas eram 
produzidas dentro da propriedade 
pelo sistema floating e hoje são com-
pradas. A comercialização sempre foi 
um ponto forte na propriedade, pois 
desde o início preocuparam-se em 
não deixar faltar produto no mercado.

Ezili comentou que tiveram vá-
rios momentos de dificuldades. Por 
duas vezes ventos fortes destruíram 
totalmente as estufas, além de pro-
blemas com pragas e doenças nas 
hortaliças. Em função da saúde, Ezili 
infelizmente não pode mais cola-
borar na produção. Airton assumiu 
uma atividade fora da propriedade 
passando para outro proprietário, um 
amigo de infância, e continua com a 
produção de verduras.

O objetivo da visita foi observar 
e conhecer as práticas realizadas na-
quela propriedade, proporcionando 
aos jovens visualizar a produção de 
hortas em escala comercial, bem 
como, as dificuldades encontradas, 
observar o sistema de cultivo, equipa-
mentos utilizados no preparo do solo 
e tratamentos culturais, sistema de 
irrigação e viabilidade da atividade.

 Divulgação/ CFR

Produção de horticultura é fonte de renda da família Knak 

Divulgação/Ceus

Pré II do Ceus realiza piquenique
Os alunos do Pré II, do Centro 

Educacional Universo do Saber 
(Ceus) apreciaram duas obras do 
pintor Monet, a primeira nomeada, 
“Lanche - 1873” e a segunda “O Pi-
quenique - 1866”.  

Além de retratar os jardins de 
onde morou, Monet apreciava os 
momentos em família passados 
nesses ambientes: almoços, pique-
niques, caminhadas, descanso à 
sombra nas árvores e passeios de 
barco. 

Para trazer essas obras mais pró-
ximas da realidade das crianças, foi 
realizado um piquenique no parque 
da escola sob a sombra das árvores 
como Monet gostava. Alunos desenvolveram atividade diferenciada e apreciaram o piquenique

Foi realizado na tarde de segun-
da-feira (09), às 17h, na presença 
dos alunos do Centro Educacional 
Universo do Saber (CEUS), o sorteio 
da rifa promovido pela Associação 
de Pais e Professores (APP). A fina-
lidade da rifa é juntar valores para 
aquisição do laboratório de infor-

mática da escola.
Realizaram o sorteio, a presiden-

te da APP, Ida Rauber e a vice-presi-
dente, Sandra Duarte. Os ganhado-
res foram: Duliane C. Debastiani 
(uma bicicleta Wendy Bike); Thais 
V. Vaz (um aparelho celular Hoawei 
6150, patrocínio por RM Celulares/

Revenda Claro); e Julio Cesar Silvei-
ra (um óculos de sol da Mar&Moto, 
patrocínio da Relojoaria Brilhante).

A presidente da APP, Ida Rau-
ber, agradece a todos os alunos que 
venderam os números, bem como 
todos aqueles que adquiriram os 
números.

Sorteio da rifa da escola Ceus foi realizado
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Olhares atentos e emocionados seguiam a procissão que ence-
nava a caminhada de Jesus Cristo ao Calvário na noite de Sex-

ta-Feira Santa (06). Cerca de 2000 pessoas participaram da Via Sacra, 
que durou praticamente uma hora. 

A jornada iniciou na Igreja Matriz de Maravilha e foi até o morro 
do Seminário, onde foram encenadas as últimas estações. De acordo 

com o padre Jacinto, o momento foi 
de fazer memória à doação da entre-
ga de Cristo para a humanidade. “Foi 
também um convite para que faça-
mos a nossa parte na participação da 
história, principalmente na questão 
da saúde mais humana e tratamento 
digno para a população”, comenta o 
padre.

A agente da Pastoral, Rosangelis 
Paulus, esclarece que a principal re-
flexão foi a Via Sacra e a campanha da 
fraternidade: ‘Fraternidade e saúde 
pública’. “Cada estação falava um pou-
co sobre a saúde e a família. Foram 14 
estações em cinco paradas. Apren-
demos muito e chama a atenção das 
pessoas com o cuidado à saúde. Te-
mos que ter uma convivência melhor”, 
acredita.

O teatro é voluntário e contou 
com cerca de 30 figurantes entre 

crianças, jovens e adultos da comuni-
dade São José Operário.

VIA SACRA
A maioria dos fiéis católicos parti-

cipa, durante a quaresma, da chamada 
Via Sacra. Mas você sabe qual o seu 
verdadeiro significado?

O nome Via Sacra vem do latim 
Via Crucis, ‘caminho da cruz’ e é o 
trajeto seguido por Jesus carregando a 
cruz, que vai do Pretório até o Calvário. 
Os fiéis percorrem este trajeto mental-

mente, lembrando a Paixão de Cristo.
A reflexão é baseada em quatorze estações. Cada uma apresenta uma cena da 

Paixão a ser meditada:
1 – Estação: Jesus é condenado à 

morte;
2 – Estação: Jesus carrega a cruz às 

costas;
3 – Estação: Jesus cai pela primeira 

vez;
4 – Estação: Jesus encontra a sua 

mãe;
5 – Estação: Simão Cirineu ajuda a 

Jesus;
6 – Estação: Verônica limpa o rosto 

de Jesus;
7 – Estação: Jesus cai pela segunda 

vez;
8 – Estação: Jesus encontra as mu-

lheres de Jerusalém;
9 – Estação: Terceira queda de Jesus;
10 – Estação: Jesus é despido de suas 

vestes;
11 – Estação: Jesus é pregado na cruz;
12 – Estação: Jesus morre na cruz;
13 – Estação: Jesus morto nos braços 

de sua mãe;
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Fé... Encenação 
lembra morte de Cristo

MARAVILHA

Jesus é pregado na cruz

Jesus encontra a sua mãe

Simão Cirineu ajuda Jesus e leva 
a sua cruz

Jesus morto nos braços de sua mãe

Jesus morre na cruz

Cerca de 2000 pessoas participaram da procissão
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TigrinhosModelo
APAE de Modelo recebe material 
esportivo por meio da Câmara 
de Vereadores de Serra Alta

Guth visita o Hospital São José 
de Maravilha

Na semana passada a presidente do Le-
gislativo serraltense, Neusa Turra Damo, 
solicitou junto a Gerência de Turismo, Es-
porte e Lazer da Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha (SDR), o en-
caminhamento de material esportivo com o 
objetivo de trazer melhorias para as crian-
ças que fazem parte da Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (APAE) de Mode-

lo, que acolhe os alunos com necessidades 
especiais, considerando que atualmente o 
município de Serra Alta possui um núme-
ro significativo de alunos que frequentam a 
referida associação. Sendo que a vereado-
ra e presidente foi prontamente atendida e 
juntamente com o gerente Genuir Bassani 
efetuaram a entrega do material para a prá-
tica de esportes.

Divulgação Câmara de Vereadores

Materiais foram entregues a Apae de Modelo

Convênio de R$ 30 mil beneficiará 
agricultores

Campanha Fevereiro e Março 
Rosa tem segunda edição

O secretário de Desenvolvimento 
Regional de Maravilha em exercício, Vilson 
Warmling, assinou na quarta-feira (04), 
convênio com o prefeito em exercício de 
Modelo, César Meurer. 

R$ 30 mil serão repassados ao município 
para aquisição de dois veículos para assistên-
cia aos produtores rurais, conforme projeto 
constante no plano de trabalho proposto pela 
Administração e aprovado pela SDR Maravi-
lha. A Administração dará R$ 22 mil de con-

trapartida, totalizando R$ 52 mil.
Os veículos serão utilizados com objetivo 

de viabilizar o atendimento da equipe técni-
ca e administrativa aos programas voltados 
para o desenvolvimento do setor agrícola de 
Modelo.

Será disponibilizado para os atendimen-
tos prestados pelos técnicos municipais, 
engenheiro agrônomo e veterinário na rea-
lização de serviços como melhoria do gado 
leiteiro e de reuniões e capacitações.

Carla Trentin/ Assessoria SDR

Convênio será investido na aquisição de veículos 

Campanha atingiu seu objetivo em Tigrinhos

As mulheres de Tigrinhos tiveram acesso 
ampliado aos exames Papanicolau e Mamogra-
fia por meio da campanha Fevereiro e Março 
Rosa.

Todas as tardes dos meses de fevereiro e 
março havia coleta de exame, sendo que a cap-
tação de pacientes e o agendamento foram reali-
zados pelas agentes comunitárias e profissionais 
de saúde. 

O atendimento contemplou a coleta de exa-
me Papanicolau, orientações, exame das ma-
mas, encaminhamento de mamografia para as 
mulheres acima de 40 anos ou com risco para 
o desenvolvimento do câncer de mama. Após a 
realização da coleta, os exames foram avaliados 
pelo médico e enfermeiro. “Procedeu-se o tra-
tamento das pacientes com exames alterados, 
bem como encaminhamento de exames com-
plementares e tratamento com especialista para 

os casos em que houve a necessidade. Com o 
objetivo de incentivar a busca pelo atendimen-
to, a equipe realizou sorteio de diversos prêmios 
que foram arrecadados no comércio local, entre 
os profissionais da saúde e funcionários da Pre-
feitura”, comenta a equipe da Saúde.

A coordenadora do programa de saúde da 
mulher, enfermeira Mari Adriana Perondi, agra-
deceu a todos os profissionais que estiveram 
envolvidos. “Podemos afirmar que os objetivos 
da campanha foram alcançados. Foi possível 
manter os bons índices de cobertura dos últimos 
anos na faixa etária preconizada pelo Ministério 
da Saúde. Enfatizamos a toda a população que 
os atendimentos à saúde da mulher continuam 
durante todo o ano, nas quintas-feiras à tarde. O 
agendamento pode ser realizado com o agente 
comunitário e no posto de saúde”, salienta a en-
fermeira.

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

O prefeito de Tigrinhos, Rudimar Guth, 
a primeira dama Ivone, a nutricionista Fran-
ciele Broetto e o Coelho da Páscoa visitaram 
o Hospital São José de Maravilha na última 
semana.

Na ocasião, foram entregues lembranças 
às pessoas internadas e aos funcionários do 

Hospital. “O município de Tigrinhos sem-
pre lembra das pessoas do Hospital e, a cada 
ano, o prefeito Rudimar e sua equipe fazem a 
entrega de alguma lembrança, sendo esse o 
único município que vem nos agraciar com 
esse gesto tão generoso”, comenta a diretora 
do Hospital, Neiva Schaefer.

Parte da equipe do Hospital e a equipe da Prefeitura de Tigrinhos
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A prefeita de Cunha Porã, Luzia Iliane Vaca-
rin, acompanhada da secretária de Assistência 
Social, Luciana Heidt e da diretora do Centro de 
Educação Infantil Alice Silva Winckler, Marceli 
Karling, entregou uma cadeira de rodas infantil 
para uma criança, na segunda-feira (09).

A aluna Ana Gabriela Deavila Machado, de 
cinco anos, estuda no CEI Alice Sil-
va Winckler, e tinha necessidade de 
uma cadeira de rodas, uma vez que 
a mãe da mesma não tem condições 
financeiras para adquirir esta cadei-
ra, sendo que o custo dos tratamen-
tos e exames se torna muito elevado 
todo mês.

A aquisição da cadeira de rodas 
foi com recursos próprios provenien-
tes da Secretaria de Assistência So-
cial no valor de R$ 581,00. Conforme 
a secretária Luciana, o equipamento 
será cedido para Ana Gabriela en-
quanto a mesma tiver necessidade 
de usar a cadeira. Quando esta não 
for mais necessária voltará para a 
Secretaria e poderá ser cedida para 
outras crianças que necessitem.

“A cadeira irá suprir a necessi-
dade desta criança, e é uma forma 
que a Administração encontrou para 

auxiliar a família. Com esta cadeira ela poderá 
melhorar a sua socialização na escola, e acom-
panhar melhor as atividades desenvolvidas em 
todos os ambientes. Além da cadeira, o municí-
pio também oferece o trabalho de uma segunda 
professora contratada para cuidar de forma es-
pecial da aluna Ana”, conclui Luzia.

Cunha Porã
M/03 .................................................................................................

Obras do acesso asfáltico entre 
Bom Jesus do Oeste e Maravilha 
deverão iniciar em breve

Administração entrega cadeira de rodas

Banco do Brasil de Cunha 
Porã comemora 30 anos

Funcionários da agência de Cunha Porã 

A agência do Banco do Brasil (BB) de Cunha 
Porã comemorou na quinta-feira (05), 30 anos 
de atividade no município.

Antes da abertura da agência ao público 
aconteceu o corte do bolo de aniversário, que foi 
servido aos clientes que passaram pela agência 
durante todo o dia. As autoridades presentes, em 
seus discursos, parabenizaram a administração 
e funcionários pelo trabalho realizado e eviden-
ciaram o importante papel do Banco do Brasil 
no desenvolvimento do município.

O gerente da agência, José Eduardo Mose-
na, em seu discurso agradeceu a todos dizendo 
que os parabéns estendem-se a comunidade de 
Cunha Porã, por ser parceira do banco e fazer 
com que a instituição permaneça forte no muni-
cípio e continue a contribuir para o desenvolvi-
mento da comunidade.

Também informou dos expressivos núme-
ros administrados pelo Banco, traduzindo a con-
fiança que a população tem por uma instituição 
de mais de dois séculos. Ressaltou sobre o im-
portante papel social desenvolvido pelo Banco 

por meio do financiamento à agricultura com 
juros reduzidos, do programa Desenvolvimen-
to Regional Sustentável (DRS); do Microcrédito 
Produtivo e Orientado (MPO); do Financiamen-
to Estudantil (FIES) e do financiamento imobi-
liário.

Comentou sobre as diversas linhas de cré-
dito disponíveis para as empresas (indústria, 
comércio e prestação de serviços) e para o fun-
cionalismo público e beneficiários do INSS, por 
meio do crédito consignado. A parceria com o 
Governo Municipal também foi enaltecida pelo 
gerente.

Mosena informou que após a incorporação 
do BESC, o Banco do Brasil passou a ser o ban-
co oficial de Santa Catarina. O BB está presente 
em todos os municípios catarinenses prestando 
seus serviços à população. Finalizou dizendo 
que o banco está à disposição de todos e que o 
bom atendimento é a prioridade. Após os dis-
cursos, o pastor da Igreja Evangélica de Confis-
são Luterana do Brasil, José Carlos Pospichil, fez 
a benção e uma oração com todos os presentes.

Silvana Weber/Assessoria Prefeitura

Silvana Weber/Assessoria Prefeitura

Ana Gabriela recebeu a cadeira que necessitava para 
melhorar a sua socialização com outras pessoas

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - O Presidente do SINDICATO DOS TRABALHADORES 
NAS INDÚSTRIAS E COOPERATIVAS DE CARNES E DERIVADOS, LATICÍNIOS, TRIGO, 
RAÇÕES BALANCEADAS, PANIFICAÇÃO, CONFEITARIA E FUMO DE MARAVILHA E 
REGIÃO – ESTADO DE SANTA CATARINA - SINTRICADEM, no uso de suas atribuições 
legais, convoca todos os associados quites com suas obrigações associativas para a AS-
SEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no dia 28 de abril de 2012, na Sede da Ser 
AURORA, localizada na BR 282 km 610, na cidade de Maravilha/SC, em primeira convoca-
ção às 08 h com quorum qualificado, ou às 09 h, em segunda convocação, com qualquer 
número de presentes, no mesmo dia e local, para deliberarem sobre a seguinte:   ORDEM 
DO DIA: 1º Apresentação do Relatório das Atividades da Diretoria, referente ao exercício 
2011. 2º Apresentação, discussão e votação da prestação de contas da entidade, referente 
ao exercício de 2011, com o Parecer do Conselho Fiscal. Maravilha, 10 de abril de 2012. 
Eudes Luis Gudiel – Presidente.

 O prefeito de Iraceminha, Avelino da Cos-
ta, participou na segunda-feira (09) da reunião 
da Federação Catarinense de Municípios (Fe-
cam) em Lages. Na oportunidade participaram 
representantes das Associações Municipais de 
todo o Estado.

Em pauta esteve à homologação das rei-
vindicações apontadas por regiões, apresen-
tando as principais carências dos municípios, e 
que a partir de agora recebem apoio da Fecam 
através de definições estratégicas que devem 
contar com apoio das representatividades ca-
tarinenses. 

A relação de reivindicações deve ser en-
tregue aos Governos Estadual e Federal no 
Congresso Catarinense de Municípios, que 
será realizado nos dias 19 e 20 de abril em Flo-
rianópolis/SC. A primeira grande mobilização 
da municipalização para apresentação dessas 
reivindicações ocorre no dia 04 de maio (data 
que antecede a marcha à Brasília), também em 
Florianópolis, e vai contar com prefeitos e de-
putados de todo Estado.

As prioridades da região Oeste são: 
* Prioridade Federal: aumento da receita 

municipal (Royalties do Petróleo, FPM e PEC 
125/2011);

* Prioridade Estadual: aumentar a partici-
pação nas transferências das receitas do ICMS 

- aumento da alíquota e reformulação do mo-
delo de distribuição (importação, agricultura, 
produção).

Outro assunto discutido pelo conselho da 
Fecam foi a criação de um mecanismo de ava-
liação dos municípios, chamado de Sistema de 
Indicadores de Desenvolvimento Municipal 
Sustentável (SIDMS). Esse sistema reúne infor-
mações disponíveis por órgãos federais e esta-
duais das quais permite aos gestores fazerem 
comparações dos índices de seu município 
com qualquer outra região do Estado.

Conforme Avelino, “a participação no en-
contro foi bastante positiva, pois estavam pre-
sentes os representantes de todas as associa-
ções dos municípios catarinenses e a ocasião 
serviu para ratificação da pauta de luta dos mu-
nicípios incorporada às demais reivindicações, 
levando em consideração que agora recomeça 
uma agenda de encaminhamentos e acompa-
nhamento dessas ações que visam à defesa de 
interesses dos municípios de Santa Catarina”.

“Vale lembrar também que a criação do 
sistema de indicadores idealizada pela Fecam 
é o primeiro referencial estadual criado no 
Brasil, o que significa oferecer aos municípios 
parâmetros para o desenvolvimento e acom-
panhamento das ações realizadas”, finaliza o 
prefeito.

Prefeito participa de reunião 
da Fecam

Iraceminha

Bom Jesus do Oeste

Em audiência com o secretário de Es-
tado da Infraestrutura, Valdir Cobalchini, 
o prefeito de Bom Jesus do Oeste, Sérgio 
Persh, recebeu a confirmação que deve 
sair em breve a obra do acesso asfáltico 
entre Bom Jesus do Oeste até Maravilha, 
numa extensão de 10 quilômetros, consi-
derada estratégica economicamente para 
a região.

A confirmação foi feita durante a au-
diência realizada na terça-feira (10), no 
gabinete do deputado Mauricio Eskudlark 
(PSD) na Assembleia Legislativa.

Conforme o prefeito Sérgio, o novo 
acesso servirá para ligar a SC-469 e a BR-

282, transformando a rodovia em um cor-
redor do desenvolvimento, já que por ela 
passariam veículos não só de Santa Catari-
na, mas também do Rio Grande do Sul, Pa-
raná, e de outros países do Mercosul. “Esta 
é considerada a grande travessia, pois seu 
trajeto economiza 100 quilômetros para 
quem quer ir de uma rodovia a outra”, afir-
mou Persh.

Eskudlark salientou que o secretário 
disse que ainda faltam alguns detalhes 
para que seja feito o anúncio oficial, mas 
que a obra deve sair, pois é um compro-
misso do Governo e é algo que trará de-
senvolvimento para todo o Extremo Oeste.
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Maravilha

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA ALTA
AVISO DE LICITAÇÃO:
PROCESO LICITATÓRIO Nº 30/2012
TOMADA DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS Nº 

30/2012 
OBJETO: Contratação de empresa especializada para a recuperação 

e cascalhamento da Malha Viária Municipal nas estradas vicinais, com-
preendendo 34Km. 

Entrega dos Envelopes : 09:00 horas do dia 26 de Abril de 2012.
Abertura dos Envelopes : 09:15 horas do dia 26 de Abril de 2012.
O Edital se encontra disponível no site da Prefeitura www.serra-

alta.sc.gov.br ou maiores informações no seguinte endereço e horário: 
Av.Dom Pedro II, nº 830, nos dias úteis, de Segunda à Sexta, das 07:45 às 
11:45 e das 13:30 às 17:30 horas.

SERRA ALTA, 10 de abril de 2012

CLAUDINEI SENHOR
PREFEITO MUNICIPAL

O Centro de Educação de Jovens 
e Adultos (CEJA) e Gerência Regio-
nal de Educação (GERED), de Ma-
ravilha, realizaram na quinta-feira 
(15) um culto ecumênico de Pás-
coa. A celebração foi realizada pelos 
celebrantes Gilmar Schaefer e Jorge 
Schuertz, com a equipe de acompa-
nhamento instrumental e canto.

Nesta celebração os alunos do 
CEJA encenaram o lava-pés, reali-
zado por Jesus com os 12 apóstolos. 
Também foram apresentados os 
símbolos que fazem parte da Páscoa 
e que estão presentes em várias cul-
turas e etnias, como de origem ale-

mã o Osterbaum (árvore da Páscoa), 
feita com galho seco que representa 
a frieza e a morte de Jesus Cristo. A 
árvore é decorada com casquinhas 
de ovos coloridas que simbolizam a 
alegria da vida e que significa a res-
surreição do Senhor.

Após o culto ecumênico de Pás-
coa foi realizado o sorteio da “Ação 
entre Amigos”, realizada pela Asso-
ciação de Funcionários, Professores 
e Alunos do CEJA (AFPAC), sendo 
que os ganhadores são os seguintes: 

1º Prêmio Um Forno Elétrico: 
Cleusa Ana Becher - Nº. 0708; 2º 
Prêmio Uma Cesta de Páscoa: Ga-

briel Mendes - Nº. 1918; 3º Prêmio 
Um Ferro Elétrico e um ovo de Pás-
coa: Lucas Weizemann - Nº. 2569.

A presidente da AFPAC, Janete 
Schmidt, agradece a colaboração 
de todos na “Ação entre Amigos” e 
salienta que os valores arrecadados 
serão utilizados em prol dos alunos 
que estudam no CEJA.

A diretoria do CEJA comunica 
que as matrículas do Projovem Ur-
bano 2012, oferecidas aos jovens de 
18 a 29 anos, que querem concluir 
o Ensino Fundamental, continuam 
abertas. Maiores informações no 
CEJA ou pelo telefone 3664 0904.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA  PARA ELEIÇÃO DA DIRETORIA DA APP DO C.E.I.CRIANÇA 
FELIZ

A APP (ASSOCIAÇÃO DE PAIS E PROFESSORES ) Do Centro De Educação Infantil Criança Feliz,  inscrita n o CNPJ Nº 
08.297.402/0001-01, com sede Avenida Maravilha, 730, Bairro  Madalozzo  nesta cidade de Maravilha, devidamente represen-
tada por seu presidente Sr Ivandir Favero, convoca por meio do presente Edital, todos os pais ou responsáveis pelas crianças da 
escola, como também os Professores e Funcionários  para Assembleia Geral Ordinária,  a realizar-se no dia 26 de abril de 2012. A 
reunião será realizada nas dependências do auditório do Caic.

A assembleia geral instalar-se -á em primeira convocação às 19:horas, com a presença da maioria dos pais e, em segunda 
convocação,  meia hora depois, com qualquer número. Ordem do dia:

Apresentação do corpo docente e funcionários da escola;
Prestação de contas;
Eleição da nova diretoria;
Assuntos gerais ;
A inscrição dos novos membros se deu no período de 23 a 28 de março de 2012, através de convite ou na secretaria da escola.
Somente poderão integrar as chapas os pais de alunos que frequentam o C..E.I. Criança Feliz

Maravilha, 10 de abril de 2012.
Ivandir Favero
Presidente da APP

Veículo adquirido pela Administração

Culto ecumênico é realizado pelo CEJA/GERED 

Na terça-feira (10) a Secretaria de 
Agricultura de Tigrinhos recebeu um 
fiat Uno Mille economy, quatro portas, 
ano 2012, cor branco, no valor de R$ 
32 mil. 

A empresa vencedora da licitação 
foi a Gambatto Veículos de São Miguel 
do Oeste. O veículo foi adquirido pela 
Administração Municipal para melhor 
atender a população de Tigrinhos.

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

O 17º aniversário de emanci-
pação político-administrativa de 
Bom Jesus do Oeste começa a ser 
festejado no próximo sábado (14), 
e o cronograma segue até o dia 26 
de maio.

De acordo com a Administra-
ção, a programação foi desenvol-

vida para que todos os munícipes 
possam participar da confraterni-
zação.

 A abertura das festividades 
será às 19h30 no Ginásio Munici-
pal de Esportes com show acrobá-
tico de bicicletas e apresentação do 
grupo de danças alemãs.

Tigrinhos

Bom Jesus do Oeste 

Agricultura recebe 
veículo novo Ilaine Rohden/ O Líder 

Secretária reassume cargo e 
esclarece dúvidas  

Na segunda-feira (09) a secre-
tária de Assistência Social, Cristia-
ne de Góis Baldissera, retomou as 
atividades, depois de ficar quatro 
meses afastada devido a licença 
maternidade. 

No seu lugar assumiu na época 
a coordenadora dos idosos, Dercila 
Schwartz. Conforme Cristiane, Der-
cila se licenciou agora por causa do 
pleito eleitoral. “Então no momen-
to quem vai assumir a vaga dela de 
coordenadora dos idosos é Alaia 
Schwartz Silveira, que também é 
uma pessoa que já fazia parte da 
nossa equipe”, explica. Alaia está 
trabalhando como coordenadora 
desde segunda-feira (09). 

No retorno, Cristiane fez uma 
avaliação dos trabalhos desenvolvi-
dos pela Secretaria. Como principal 
dificuldade, a secretária ressaltou 
que o atendimento a população está 
sendo prejudicado por falta de pro-
fissionais na área de Serviço Social. 
“Para resolver a questão, as provi-
dências foram adotadas, sendo que 
já foi encaminhado Projeto de Lei 
para o Legislativo onde houve a si-
nalização positiva para a aprovação, 

diante da comprovada necessidade 
do trabalho dos profissionais”, es-
clarece.

Habitação popular
A secretária aproveitou para 

esclarecer algumas dúvidas que os 
maravilhenses têm em relação ao 
programa Minha Casa Nosso So-
nho.  

Cristiane explicou que a área 

de terra já foi adquirida e está com 
a documentação pronta. “Então 
agora está na fase de burocratiza-
ção do loteamento, de registro. Está 
havendo muito esforço da Secreta-
ria, do prefeito municipal, porque é 
um sonho de muitos maravilhenses 
ter a casa própria. Eu posso garantir 
para os nossos maravilhenses que 
vai sair a habitação, a gente está se 
esforçando e logo terá novidade do 
sorteio”, enfatiza. 

“Vão se surpreender muitas 
pessoas, porque muitos acreditam, 
outros não acreditam que vai sair, 
mas eu confesso que há um esforço 
mútuo da equipe, há um esforço do 
nosso prefeito, e também há uma 
cobrança sobre nós, porque a ha-
bitação tem que sair, estamos sim 
com um cadastro de 780 pessoas 
na Secretaria, junto ao setor de ha-
bitação, então tem muitas família s 
maravilhense que precisam da sua 
habitação”, comenta Cristiane, ao 
explicar que o programa é gradati-
vo, que segue uma sequência, e por 
isso tem esse período de espera. “E 
com certeza assim que sair o regis-
tro vamos fazer o sorteio”, concluiu.   

 Secretária Cristiane de Góis 
Baldissera reassumiu o cargo 

Comemorações alusivas 
ao aniversário do 
município iniciam 
neste sábado 
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Cotidiano
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Bombeiros Ocorrências

NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Para calcular a margem de segurança 
para ultrapassagem é preciso observar 
o veículo que vem em sentido contrá-
rio. Se você conseguir identificar qual é 

o tipo de veículo que vem no outro sentido, não ten-
te fazer a ultrapassagem do veículo que está a sua 
frente, pois a distância que ele está é pequena. Mas, 
se não conseguir identificar o veículo você dispõe 
de uma margem de segurança para realizar a ultra-
passagem. Lembramos também que isso não é o 
suficiente para evitar acidentes, é apenas uma dica 
que pode ajudar a manobra de ultrapassagem e ga-
rantir a segurança. Deve ser levado em conta tam-
bém, o tipo da via onde está transitando e também a 
velocidade dos veículos envolvidos nesta manobra 
de ultrapassagem.

Major
Segalin

Das 08h do dia 06 de abril às 08h do dia 07 de abril
O Corpo de Bombeiros de Maravilha efetuou um aten-

dimento pré-hospitalar, realizou uma retirada de árvore e 
um auxílio de transporte.

Das 08h do dia 07 de abril às 08h do dia 08 de abril
No plantão os Bombeiros atenderam quatro ocorrên-

cias de atendimentos pré-hospitalares, uma queda de bi-
cicleta e dois auxílios. De acordo com os bombeiros, por 
volta das 14h30, a guarnição deslocou-se à BR-282, na 
Linha Caiapó, para atender um homem de 38 anos. A ví-
tima de queda de bicicleta estava consciente; apresentava 
ferimento lacerante na face e sinais de fraturas no maxi-
lar inferior e nariz. Ele foi imobilizado e encaminhado ao 
Hospital São José. 

Das 08h do dia 08 de abril às 08h do dia 09 de abril
O Corpo de Bombeiros atendeu três ocorrências pré-

hospitalares.

O Estado lançou na segunda-
feira (08), o Programa SOS Rodo-
vias Pontos Críticos. O programa 
visa realizar obras de engenharia 
viária em 127 pontos que concen-
tram 70% dos acidentes nas estra-
das estaduais, conforme estudos 
realizados pela Polícia Militar Ro-
doviária (PMRv) e pelo Deinfra. Na 
primeira etapa, serão investidos R$ 
2,49 milhões para melhorias em 
nove pontos. 

Para realizar as correções em 
todos os trechos apontados como 
críticos, o Deinfra estima um cus-
to de cerca de R$ 30 milhões. “À 
medida que nossos engenheiros 
concluem oito ou nove projetos, 
vamos abrindo as licitações para as 

novas obras”, explica o presidente 
do Deinfra, Paulo Meller. Em pro-
cesso licitatório, neste momento, 
está mais R$ 1,2 milhão para o pro-
grama. O SOS Rodovias terá uma 
vigência de cinco anos.

“Esperamos uma redução bem 
significativa nos acidentes em cur-
to médio prazo”, aponta o chefe de 
Operações da Polícia Militar Rodo-
viária, major Marcelo Pontes. Con-
forme ele, as três principais causas 
de acidentes são: imprudência do 
condutor, falha mecânica do veí-
culo e problemas da via – com 80% 
sendo responsabilidade do primei-
ro item.

Santa Catarina é considerado 
o segundo Estado do Brasil em nú-

mero de acidentes, só está atrás de 
Minas Gerais. “Com esse progra-
ma, estamos fazendo a nossa parte, 
reduzindo as curvas e aumentando 
a sinalização, mas vamos precisar 
também da colaboração dos con-
dutores nessa luta para reduzirmos 
os acidentes”, disse Meller.

O chefe de operações da PMRv 
afirma, para efeito comparativo, 
que com a duplicação da SC-401, 
dois pontos críticos foram melho-
rados e a redução no número de 
acidentes na rodovia foi de 24,55%, 
comparando o período de 1º de ja-
neiro a 15 de março deste ano com 
o ano passado. Em acidentes com 
feridos, o índice reduziu ainda 
mais: 30% de queda.

Estado lança programa para reduzir 
número de acidentes nas estradas

De quinta-feira (05) a domingo 
(08), ações da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) resultaram em 
59 autuações por embriaguez 
em Santa Catarina. Desses 11 
motoristas foram presos depois 
que o teste com o bafômetro 
apontou nível igual ou acima 0,3 
miligramas de álcool por litro de 
ar expelido dos pulmões (mg/l). 
Nesses casos, o motorista é 
encaminhado à polícia, leva multa 
de quase R$ 1mil e tem o direito 
de dirigir suspenso por um ano.

Para o chefe de comunicação 
da PRF em Santa Catarina, Luiz 
Graziano, os dados registrados em 
um curto período de tempo são 
preocupantes. “É um absurdo que 
isso ocorra durante um feriado re-
ligioso. E esses números são ainda 
mais preocupantes porque foram 
registrados em apenas quatro dias 
de operação”, analisou Graziano.

Além dos flagrantes por em-
briaguez ao volante, chamou 
atenção dos policiais o elevado 

registro de imagens feitas pelo 
radar fotográfico de motoristas 
dirigindo acima da velocidade 
permitida nas rodovias federais. 
Foram 10.121 casos, ou seja, mais 
de 2,5 mil por dia. Outras infra-
ções foram responsáveis por 1.754 
autuações. 

Índices de acidentalidade:
Na comparação com a opera-

ção Semana Santa de 2011, a PRF 
registrou redução no número de 
acidentes e feridos. No entanto, o 
número de mortos foi maior. 

Em 2012 foram: 302 acidentes; 
186 feridos e 11 mortos. Em 2011: 
312 acidentes; 219 feridos e 08 
mortos.

Das 11 mortes ocorridas nas 
rodovias federais de Santa Cata-
rina entre quinta-feira e domingo, 
quatro ocorreram na BR-282, em 
Vargem Bonita. Outras três mortes 
foram na BR-101, duas na BR-470, 
uma na BR-280 e uma morte na 
BR-153.

PRF registra 59 autuações 
no Estado por embriaguez 
na Operação Semana Santa

No sábado (07), na Avenida 
Araucária, saída para a Linha 
Arabutã, por volta das 23h35, 
ocorreu um acidente de trânsito.

Envolveram-se um automó-
vel citröen de Maravilha, condu-
zido por uma mulher de 33 anos, 

que ao aproximar-se do final da 
avenida perdeu o controle do 
veículo, vindo a colidir em um 
barranco, ocasionando danos no 
automóvel. A PM efetuou o le-
vantamento e orientou a condu-
tora no local.

Acidente de trânsito com 
danos materiais 

A Polícia Militar (PM) de Maravi-
lha foi acionada por volta das 21h10 
de sexta-feira (06), na Avenida Arau-
cária para averiguar dois homens em 
atitudes suspeitas.

Conforme o comunicante, os dois 
estavam com uma motocicleta ver-
melha e teriam escondido um facão 
próximo ao local. 

De acordo com a PM, foi encon-
trado em um arbusto, um facão de 
marca Tramontina com cabo de ma-
deira de aproximadamente 50 cm de 
lâmina. Durante o recolhimento da 
arma, uma motocicleta com as mes-
mas características passou transitan-
do pela avenida, sentido ao Banco do 
Brasil, e gritando palavras de baixo 
calão para a PM, que verificou que se 
tratava de uma motocicleta Honda/
CBX 200 strada.

A PM realizou rondas pelo Bairro 
Bela Vista e ao descer pela Rua Ar-
mando Class verificou que a moto-
cicleta estava transitando na contra-
mão da direção e o caroneiro estava 
sem o capacete de proteção.

Segundo a PM, ao realizar a abor-
dagem, o motociclista se evadiu em 
alta velocidade, sendo que no mo-
mento de arrancar a motocicleta, o 
caroneiro caiu, sofrendo escoriações 
no braço esquerdo e batendo a cabe-
ça. O mesmo não acatou a ordem de 
largar o capacete de proteção que es-
tava segurando no braço direito e fez 
movimento com a intenção de jogar e 
agredir a PM com o capacete, sendo 
então utilizado o spray de pimenta. 
Ele foi identificado como um homem 
de 18 anos que reside no Bairro Bela 
vista. Quando ele foi indagado pela 
PM sobre o facão, o mesmo respon-
deu desconhecer o fato.

Homens 
provocam e 
fogem da PM

Margem de 
segurança para 
ultrapassagem
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Cotidiano
A Polícia Militar (PM) de Mara-

vilha atendeu uma ocorrência da Lei 
Maria da Penha, por volta das 18h40 
de domingo (08), na Rua Santa Cata-
rina.

Uma mulher de 37 anos relatou 
que seu marido, de 34 anos, chegou 
em casa em visível estado de embria-
guez e começou a quebrar o banheiro 
e a jogar comida, que estava em cima 
do fogão pela casa toda, posterior-
mente passou a ameaçá-la de morte. 

A mulher informou ainda que já 
havia sofrido agressões físicas em ou-

tra oportunidade e as ameaças eram 
constantes, relatou ainda que seu es-
poso antes de chegar em casa havia 
participado de um jogo de futebol, e 
que neste jogo havia se envolvido em 
uma briga. 

De acordo com a PM, como a víti-
ma manifestou o interesse em repre-
sentar e a situação era de flagrante, 
os policiais deslocaram-se até a resi-
dência para efetuar a prisão do agente 
bem como em seguida sua condução 
à Delegacia, onde foi preso em fla-
grante pelo delito.

Homem ameaça esposa e é preso em 
flagrante pela Lei Maria da Penha

Na quinta-feira (05) a Polícia 
Militar (PM) de Maravilha atendeu 
três acidentes de trânsito. O primei-
ro deles foi por volta das 14h50, na 
Avenida Maravilha, próximo ao se-
máforo da E.E.B. João XXIII.

Envolveram-se uma Toyota/hi-
lux com placas do Paraguai, e o ca-
minhão VW/8.140 de Maravilha. De 
acordo com a PM, ninguém se feriu. 
Houve danos na hilux no para-cho-
que dianteiro, capô e no para-lama 

dianteiro esquerdo. 
O outro acidente ocorreu na Rua 

Prefeito Albino Cella, esquina com a 
Travessa Santos Dumont, por volta 
das 15h20. No acidente de trânsito 
envolveram-se uma GM/blazer e 
um VW/voyage, ambos de Maravi-
lha.

De acordo com a PM, o con-
dutor do voyage foi conduzido ao 
hospital pelo Corpo de Bombeiros. 
Houve danos materiais de média 

monta. 
Por volta das 16h15, na Avenida 

Maravilha ocorreu o terceiro aci-
dente envolvendo um Fiat/uno e 
motocicleta Honda CG 150, os dois 
de Maravilha. Conforme a PM, foi 
efetuado o levantamento no local, 
bem como o registro fotográfico. A 
motocicleta foi recolhida ao pátio 
da Delegacia uma vez que a tarje-
ta da placa estava diferente da que 
consta no documento.

PM atende três acidentes de 
trânsito no Centro de Maravilha

Na Linha Cabeceira do Ira-
ceminha, por volta das 17h15 de 
sexta-feira (06), a Polícia Militar 
(PM) de Maravilha foi chamada 
por um homem, onde segundo 
informações, ele teria largado a 
água de um açude de sua proprie-
dade em um riacho que passa por 
perto.

De acordo com a PM, foi cons-
tatado crime ambiental. A Polícia 
Ambiental de São Miguel do Oes-
te foi chamada para tomar as pro-
vidências cabíveis.

Furto em 
residência

Crime 
ambiental

Mulher é vítima de falso sequestro 
em São Miguel do Oeste  

Na sexta-feira (06), na Avenida 
Anita Garibaldi, a Polícia Militar (PM) 
foi acionada para atender uma ocor-
rência de furto em residência, mas por 
falta de patrulha não atendeu o cha-
mado.

A solicitação foi de um homem, 
que relatou que esteve fora de sua re-
sidência a passeio e ao retornar por 
volta das 17h27 percebeu que uma das 
janelas laterais havia sido arrombada e 
a casa estava toda revirada. Notou ape-
nas a falta de uma certa quantia em di-
nheiro que estava no quarto e que não 
soube precisar quanto.

A Polícia Militar (PM) de São 
Miguel do Oeste atendeu uma 
ocorrência de estelionato. A víti-
ma, uma mulher de 47 anos, in-
formou que recebeu várias liga-
ções, que simulava o sequestro de 
sua filha, pedindo em troca, que 
a mesma efetuasse recargas de 
celular, e em seguida jogasse os 

comprovantes no vaso sanitário e 
desce descarga. 

De acordo com a PM, os pro-
cedimentos foram cumpridos pela 
vítima, que gastou a quantia de R$ 
243,00 em créditos. A guarnição 
verificou que a filha da mulher 
estava em sua residência, e que se 
tratava de um “golpe”.

PRF/SC apreende mais de 
6 kg de crack

No domingo (08), durante tra-
balho de fiscalização na Operação 
Sentinela, em Dionísio Cerquei-
ra, na BR-163, a Polícia Rodoviária 
Federal apreendeu 6,5 kg de crack 
com um passageiro de ônibus que 
fazia a linha Foz do Iguaçu/PR - 
Porto Alegre/RS. 

A droga foi encontrada com um 
dos passageiros, e o mesmo foi pre-
so em flagrante e encaminhado à 
Delegacia de Polícia Federal.

Além desta apreensão, no 
sábado (07) policiais rodoviários 
federais de Santa Catarina 
apreenderam, em Água Doce (Meio 
Oeste catarinense), mais de 1 kg 
de cocaína com um passageiro do 
ônibus que fazia a linha Foz do 
Iguaçu/PR Florianópolis/SC.

Na Sexta-Feira Santa, por volta 
das 23h30, na BR-163, em Dionísio 
Cerqueira, a PRF/SC apreendeu 

320g de pasta básica de cocaína que 
estava dentro da bagagem de mão 

de um passageiro do ônibus linha 
Foz do Iguaçu/PR - Porto Alegre/RS.

 Drogas foram encontradas no posto de Dionísio Cerqueira com 
passageiros de ônibus

Divulgação/PRF
Na manhã de segunda-feira 

(09), na SC-497, próximo ao salão 
da Linha 51, por volta das 07h45, 
ocorreu um acidente de trânsito 
com lesões corporais.

A Polícia Militar (PM) que aten-
deu o acidente destaca que envol-
veu-se uma motocicleta Honda/
CG 150 Fan de Tigrinhos/SC, pilo-
tada pelo proprietário, tendo como 
passageiro um menor de 17 anos. 

O fato teria ocorrido quando 
ele trafegava pela SC-497, sentido 
Tigrinhos/Maravilha, quando em 
uma curva, próximo ao salão da Li-
nha 51, um cão atravessou a rodo-
via, de modo que o piloto não con-
seguiu desviar, chocando-se contra 
o animal. 

De acordo com a PM, houve 
danos no painel e no guidão da 
motocicleta.

Motocicleta cai ao colidir em um 
cão que atravessou na rodovia 

A Polícia Civil apresentou um 
novo sistema do disk denúncia. 
De acordo com o delegado 
Regional de São Miguel do Oeste, 
Ricardo Newton Casagrande, o 
disk denúncia original, por meio 
do telefone 181 permanece ativo 
no Estado e esta ferramenta 
virtual na internet veio para 
complementar a inter-relação da 
Polícia com a comunidade, na 
repressão de crimes.

O novo sistema da Polícia 
Civil é por meio da Diretoria 

de Inteligência, consiste na 
denúncia anônima, procurados, 
desaparecidos e identificação 
de suspeitos da Polícia Civil de 
Santa Catarina, que pode ser 
acessado através do site http://
disquedenuncia181.org.

Objetivando dinamizar o pro-
cesso de identificação, de forma 
mais eficiente, o sistema incide 
em divulgar para a comunidade 
policial e para toda a população 
o rol de procurados, fazendo com 
que todos possam ser partícipes 

na busca do ideal de segurança 
pública, direito e dever de todos.

Cabe salientar que o sistema 
do Disque Denúncia também dis-
põe de uma página no Facebook, 
visando ainda mais a participa-
ção pública. Futuramente, todos 
os anúncios de foragidos, autores 
pendentes de identificação e de-
saparecidos, migrarão automati-
camente para o Facebook, sendo 
estas então disponibilizadas para 
um grande volume de pessoas no 
Brasil e no mundo.

Polícia Civil conta com novo Sistema de 
Disque Denúncia, Procurados e 
Identificação de Suspeitos
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Esporte

Diversas modalidades foram disputadas no decorrer do dia

Etapa microrregional do 5º 
Jasti é realizada em Maravilha

Na quarta-feira (04) foi realiza-
da a segunda etapa, fase micror-
regional dos 5º Jogos Abertos da 
Terceira Idade de Santa Catarina 
(Jasti). Os jogos aconteceram no 
Lar de Convivência dos Idosos em 
Maravilha e contaram com a parti-
cipação de aproximadamente 400 
idosos. Os jogos são uma realização 
do Governo do Estado, por meio da 
Fundação Catarinense de Espor-
te (Fesporte) e em parceria com a 
Secretaria de Estado do Desenvol-
vimento Regional de Maravilha e a 
Prefeitura de Maravilha.

O cerimonial de abertura ini-
ciou às 8h15 com a presença de 
autoridades e desfile das delega-
ções dos municípios. Participaram 
dos jogos idosos dos municípios 
de Maravilha, Modelo, Bom Jesus 
do Oeste, Flor do Sertão, Pinhalzi-
nho, Romelândia, Saltinho, Santa 
Terezinha do Progresso, São Miguel 
da Boa Vista, Saudades, Sul Brasil, 
Tigrinhos e os novos participantes 
Serra Alta e Sul Brasil. 

Classificaram-se para a etapa 
regional dos jogos o campeão de 
cada modalidade disputada. A eta-
pa estadual será realizada de 24 a 
28 de abril em Piratuba/SC.

Os representantes da SDR de 
Maravilha serão:
Bocha em trio feminino: Maravilha
Bocha em trio masculino: Tigrinhos
Canastra em dupla feminino: Pi-
nhalzinho 
Canastra em dupla masculino: San-
ta Terezinha do Progresso 
Bolão 23 feminino: Maravilha 
Bolão 23 masculino: Maravilha

Dominó em dupla feminino: Mara-
vilha
Dominó em dupla masculino: Ma-
ravilha
Truco em dupla feminino: Sul Bra-
sil
Truco em dupla masculino: Sul 

Brasil
Dança coreográfica: Saudades
Dança de salão – categoria A (1943 
a 1952): Maravilha
Dança de salão – categoria B (nasci-
dos até 1942): Maravilha

Fotos: Janaina Hanauer/ O Líder

Na abertura os idosos desfilaram com as bandeiras do município

Grêmio recebe o Ipatinga 
pela Copa do Brasil 
Vanderlei Luxemburgo conta com o 
retorno de Gilberto Silva e Marco Antonio

O Grêmio garantiu a classifi-
cação para as quartas de final da 
Taça Piratini, o segundo turno do 
Campeonato Gaúcho, na tarde do 
último domingo (08), ao vencer o 
Caxias, atual campeão do primeiro 
turno, pelo placar de 3x1, no Olím-
pico em Porto Alegre/RS. Agora 
as atenções voltam-se para o jogo 
decisivo contra o Ipatinga, na noite 
de hoje (11), valendo vaga para a 
próxima fase da Copa do Brasil. O 
tricolor gaúcho precisa apenas de 
um empate para garantir a classi-
ficação.

O técnico do Grêmio, Vanderlei 
Luxemburgo, conta com o retorno 
de Gilberto Silva e Marco Antonio, 
mas perde o meia Marquinhos, 

com edema na coxa esquerda. Com 
os retornos dos jogadores conside-
rados importantíssimos pelo técni-
co Luxemburgo, para o decorrer da 
competição, o esquema 4-3-3, ado-
tado diante do Caxias deve ser des-
manchado e Vanderlei deve voltar 
ao 4-4-2. Caso isso aconteça, a ten-
dência é de que Miralles fique no 
banco e o ataque seja formado por 
André Lima e Facundo Bertoglio. 

O jogo contra o Ipatinga está 
marcado para às 19h30 desta quar-
ta-feira (11), no Estádio Olímpico 
em Porto Alegre. Pelo Campeonato 
Gaúcho, o tricolor volta a jogar no 
domingo (15), contra o Ypiranga, 
pelas quartas de final da competi-
ção, às 16h no Olímpico.

Após vencer o Caxias, Grêmio recebe o Ipatinga hoje pela Copa do Brasil

Site do Grêmio

Internacional enfrenta o Cerâmica pelas quartas de final do Gauchão
O técnico Dorival Júnior tem a semana toda livre de jogos oficiais para preparar a equipe 

Após a vitória contra o São 
Luiz, no último domingo (08), pelo 
placar de 3x0, pela Taça Farroupi-
lha, resultado que garantiu ao Inter 
a melhor campanha do Gauchão 
até o momento, o técnico colo-
rado Dorival Júnior já começa a 
planejar o time que deve enfrentar 
o Juan Aurich, no Peru, na quinta-
feira (19), jogo válido pela última 
rodada da fase classificatória da Li-
bertadores da América, confronto 
decisivo para o Internacional, que 
precisa vencer.

Dorival Júnior terá a semana 
toda para recuperar seus atletas e 
realizar treinos táticos, técnicos  e 
avaliar a forma física dos jogado-

res, pois o próximo compromisso 
da equipe é no sábado, pelo Cam-
peonato Gaúcho. A semana está li-
vre de jogos oficiais, fato comemo-
rado por Dorival.

As boas novas no Inter são por 
conta de D’Alessandro e Guiñazu. 
A dupla de argentinos, titulares 
da equipe do Inter, pode retornar 
já no próximo sábado. Recupera-
dos, os jogadores realizam treinos 
e preparação física no decorrer da 
semana, o Departamento Médi-
co do Internacional afirma que as 
chances da dupla estar em campo 
no próximo jogo são razoáveis. Por 
outro lado, o atacante Dagoberto 
deve desfalcar a equipe colorada 

nos próximos jogos, a disputa da 
vaga deve ficar entre Jajá, Gilberto 
e João Paulo. O caso Oscar deve ter 
mais um desfecho ainda nesta se-
mana, o clube gaúcho e o jogador 
aguardam com boas expectativas a 
decisão da Justiça.

O Internacional voltará a jo-
gar no próximo sábado (14), às 
18h30, contra o Cerâmica, no Es-
tádio Beira Rio, em Porto Alegre/
RS, pelas quartas de final da Taça 
Farroupilha, o segundo turno do 
Campeonato Gaúcho. O jogo es-
tava previsto para domingo (15), 
mas foi antecipado pela Federação 
Gaúcha devido à viagem do grupo 
colorado ao Peru. Após vitória contra o São Luiz, Inter encara agora o Cerâmica em 

Porto Alegre 

Site do Internacional
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

AINDA NÃO 
VENCERAM

Segundo lugar em tudo, no ranking 
da Conmebol, em torcida no Sul do país, 
pois a maior torcida do Sul do Brasil é a 
do Grêmio. Inter (o segundo) jogou nes-
te ano quatro vezes contra times da pri-
meira divisão. Dois jogos contra o Santos 
e dois contra o Grêmio, duas derrotas e 
dois empates. Vencer que é bom nada 
ainda. Alguns colorados estão arrepiados 
e questionando. Dá-lhe Grêmio, invicto 
em “GRE-nais” em 2012.

TRIUNFO
Saudações tricolores, com todos esses desfalques o negócio é matar um leão 

por dia e correr de dois. Contra o Caxias o Grêmio resolveu o jogo no primeiro 
tempo, segunda etapa o tricolor deu espaços. Miralles fez um golaço, voltou bem 
ao time, agora é produzir, fazer por merecer a titularidade. Naldo marcou o seu 
gol, jogou pela direita, joga melhor desse lado do campo. André Lima o guerreiro 
imortal deixou o seu gol também. 

Contra o Ipatinga nesta quarta-feira (11), a vantagem é boa, primeiro jogo 
deu Grêmio 1 a 0, no Olímpico o triunfo será do imortal, hoje contra o Ipatinga e 
domingo contra o Ypiranga.

GABRIEL
Gabriel ganha em torno de R$ 400 mil 

por mês no Grêmio, no tricolor o mês tem 
trinta dias, ou seja, recebe em dia! Ga-
briel desfila com suas chuteiras coloridas 
a passos curtos, de um lado para o outro, 
não marca e nem desarma, não cria e nem 
avança. Faz um cruzamento por jogo, 
parece mais um atacante entrando pelo 
meio do que um lateral avançando pelo 
lado do campo. 

Simplesmente constrangedor, depri-
mente, uma vergonha. Se eu fosse o di-
retor mandava colocar fogo nas chuteiras 
coloridas e banco pra ele.

ZAGUEIRO
Saimon está há dois me-

ses sem jogar pelo Grêmio, o 
zagueiro passará mais alguns 
dias longe dos gramados. Sai-
mon sofreu uma cirurgia para 
retirada de uma hérnia no pú-
bis e só deve voltar a ter condi-
ções para atuar no final deste 
mês. Esse é meu titular na zaga 
do Grêmio. 

 gremiomusica.blogspot.com

FUNDO DO BAÚ 
Nesta quarta-feira (11) quem 

está de aniversário é Anderson Si-
mas Luciano, o TCHECO, 35 anos. 
Nascido em Curitiba/PR, Tcheco 
passou duas vezes pelo tricolor gaú-
cho. O meio-campista conquistou 
os campeonatos gaúchos de 2006 
e 2007 e foi vice-campeão da Copa 
Libertadores de 2007 com o Grêmio. 

CAVALOS
Meu colega trocou até o nome 

do narrador da Globo, Kleber Ma-
chado narrou o jogo do Flamengo. 
Luis Roberto foi o narrador do jogo 
Inter e Santos. Estava tão assustado 
com os contra-ataques do Santos 
que acabou trocando de canal e mu-
dou para o jogo do Kleber Machado, 
entendemos... Neymar maltratou o 
coração do “colunista imparcial”. 

Já Milton Neves chamou os jo-
gadores do Inter de CAVALOS, pelas 
jogadas violentas nos últimos jogos. 
Mário Fernandes está lesionado até 
hoje.

A
Terceira edição da Taça Lí-

der Farma de Maravilha, Cam-
peonato Municipal de Futebol 
tem finalistas definidos, na 
categoria aspirante Vasco e 
Esportivo do Bairro Bela Vista 
e na principal Vasco e Canari-
nho de Água Parada, parabe-
nizamos as diretorias, comis-
sões técnicas e jogadores das 
equipes finalistas. 

INTERESSANTE
Falando com um destes gremistas empolgados e mal informados sobre as coisas do 

futebol e ele assim como muitos falam do Mazembe, que segundo eles proporcionou a 
maior alegria gremista nos últimos anos, referindo-se ao Mundial de Clubes FIFA 2010, 
dizendo que o Grêmio nunca ficou em terceiro num mundial de clubes... Concordo com 
ele e acrescento, em terceiro não, mas último, é só lembrar o ano de 1995, Ajax campeão.

DEU
A lógica nos dois turnos do Campeonato 

Gaúcho de 2012. O Inter, o melhor entre to-
dos os participantes somou 34 pontos, por 
isso será campeão gaúcho pela 41ª e a de-
cisão vai acontecerw no Beira Rio, o estádio 
da Copa, eles em segundo na soma geral dos 
pontos, aliás de segunda é o que eles mais 
entendem. E hoje às 19h30 enfrentarão outro 
time de segunda, da segunda divisão minei-
ra, o Ipatinga, tenho a impressão que a casa 
vai cair.

ESTÁ
Pintando um novo titu-

lar para a Seleção Brasileira, 
estou falando de Muriel que 
será o sucessor de Taffarel, 
o melhor goleiro brasileiro 
de todos os tempos. Todos 
formados pelo campeão de 
tudo em suas categorias de 
base, no único clube brasi-
leiro com cem mil sócios. 

MAIS
Um jogo com os reservas 

foi este Inter 3 x 0 São Luis de 
Ijuí, aqui o técnico Dorival 
Júnior preservou os titulares 
pois a Libertadores é o foco 
principal, já que no próximo 
dia 19 teremos jogo contra 
o peruano Juan Aurich para 
carimbar o passaporte à se-
gunda fase da Libertadores. O 
jogo é fora de casa, menos mal 
que o maestro D’Alessandro 
e o guerreiro Guiñazu estarão 
de volta.



5º Jasti define representantes da 
SDR Maravilha para a etapa regional

Acesso asfáltico entre Maravilha e Bom 
Jesus do Oeste deverá sair em breve

DIRETO AO 
PONTO

MEDICINA E 
SAÚDE

RADAR

A/07

E/01

M/18

A/09 A/03Luiz Cláudio 
Carpes

Wolmir Hübner Dr Geovani 
Delevati

HORÁRIO DE FECHAMENTO 10/04 15H

NESTA EDIÇÃO TEM

24 PÁGINAS

(49)3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

280 180

Nebulosidade variada. 
Pancadas de chuva.

Giovar Juarez/O Líder

Janaina Hanauer/O Líder


